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СВОЕВРЕМЕННО ПОДГОТОВИТЬ 
К УБОРКЕ УРОЖ АЯ ТОКА  

И СУШ ИЛЬНОЕ ХОЗЯЙСТВО
Главную и решающую роль в проведе

нии уборки урожая будут нграть машин
но-тракторные станции, которые должны 
во-время и хорошо подготовить к хлебо
уборке все машины, п.омочь организовать 
своевременный ремонт простых уборочных 
машин и ручного инвентаря, транспорт
ных средств в колхозах.

Наряду с этим руководители колхозов 
и МТС Обязаны позаботиться о беспе
ребойной подработке зерна на токах и его 
просушивании во время уборки урожая.

Практика прошлых лет показала, что 
подработка зерна на токах, его сушка яв- 
ля.тись самыми отстающими звеньями на 
уборке урожая, а эго приводило к затяж
ке уборки и большим потерям зерна.

Уборка урожая в нынешнем году по
требует напряжения всех сил и средств 
МТС и колхозов и особенно четкой работы 
на токах и н  сушильном хозяйстве.

Это хорошо понимают руководителя, 
колхозники передовых сельхозартелей и, 
не откладывая дела в долгий ящик, 
ведут ремонт старых и постройку но
вых токов. При этом ставится задача по
строить на каждые 1 0 0  гектаров посева 
зерновых и технических культур врытый 
ток. Во многих колхозах оборудованы хо
рошие механизированные тока. В сельхоз
артели имени Сталина, Асиновского рай
она, например, комплексная механизация 
тока, на котором организована сушка и 
подработка зерна поточным методом, по- 
ззоляет колхозу без задержки вести убор
ку урожая и досрочно рассчитываться с 
государством по хлебопоставкам.

В колхозах, обслуживаемых Галвин- 
ской МТС, имеется по 1— 2 высокопроиз- 

. водптельных механизированных сушилки 
с механизированными токами. Каждый та
кой зернообрабатывающий комбинат, со
стоящий из сушилки и тока, представляет 
маленькую фабрику, перерабатывающую 
ежесуточно большое количество поступаю
щего с полей зерна при относительно 
небольших затратах труда.

МТС Еожевниковского района готовят в 
уборочной поре несколько электрических 
передвижных агрегатов, которые могут 
оказать большую помощь колхозам в под
работке и сушке зерна.

Создание мощного сушильного хозяйст
ва и постройка необходимого количества 
механизированных и простых крытых то
ков в колхозах —  жизненная необходи- 
М(кть, одно из важнейших условий полу
чения высокого урожая зерновых, льна и
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других культур. Плохо организованное 
сушильное хозяйство и недостаток вры
тых токов могут стать причиной затяги
вания уборки, порчи зерна, намолоченно
го комбайнами и молотилками.

З^адача состоит в том, чтобы в остав
шийся до уборки урожая период в каждом 
колхозе было построено достаточное коли
чество простых врытых и механизирован
ных токов и сушилок, приведены в пол
ную готовность все имеющиеся старые то
ка и сушилки.

При постройке новых токов и сушилок 
нельзя допускать упрощенчества. В зна
чительной части колхозов во время 
уборки будет работать от 3 до 10 ком
байнов. Поэтому переработка зерна, посту
пающего только от ко.чбайнов, требует 
большого количества токов и мощных су
шилок. Обязанность пашинно-травторных 
станций —  оказать всемерную помощь 
колхозам в постройке токов и сушилок, 
особенно в их механизации. Нельзя ми
риться с тем. что иногда тока строят, а 
крыши собираются покрывать соломой 
лишь после начала уборки уролгая. Колхо. 
зы располагают различными кровельными 
материалами. Есть возможность делать 
кровлю из дранки, стружки, использовать 
для этой цели толь, рубероид, шифер и 
другие кровельные материа.ш. В крайнем 
случае простейшие тока можно укрывать 
осокой, камышом и другой свежескошен
ной болотной травой. Надо принять все 
меры К тому, чтобы полностью подгото
вить тока до наступления уборки урожая.

В колхозах нашей области должны по
лучить еще более широкое распростране
ние простые, высокопроизводительные и 
универсальные сушилки типа сушилок 
агронома тов. Удовенко и Белорусской 
Академии наук. Они не нуждаются в спе
циальных помещениях, строятся под наве
сами иля под кровлей токов, не требуют 
большой затраты труда.

Своевременная подготовка к уборке то
ков и зериосушильного хозяйства —  де.то 
большой ваясности, оно не терпит отлага
тельства, промедления. Эта работа сейчас 
должна быть в центре внимания руково
дителей колхозов и МТС.

Райкомы партии и райисполкомы 
строительство и ремонт токов и сушилок 
должны взять под повседневный и 
неослабный контроль.

Уберем по 650—700 гектаров хлебов 
добьемся высокого намолота зерна-

такое обязательство берут передовЬге комбайнерЬг
Турунтаевской Л\ТС

Они требуют улучшить организацию труда на ремонте комбайнов, готовятся 
высокопроизводительно использовать машины на уборке урожая
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Близится самая ответственная пора в сельскохозяйственном производ
стве — уберка урозкая. Воодушевленные постановлением июньского Пле
нума ЦК КПСС, труженики колхозной деревни деятельно готовятся 
к жатве.

Боевыми делами решили ответить на постановление Пленума комбай
неры нашей области. Гор.ччее одобрегше и поддержку встретил у них 
призыв мехашгзаторов Ставрополья развернуть соревнование за ежеднев
ное перевыполнение заданий каждым комбайновым агрегатом, за высохшй 
на;ноло1  зерна.

jf^ижe мы печатаем выступления передовых комбайнеров Турунтаев
ской МТС, в которых они рассказывают о своих обязательствах, вскры
вают резервы для высокопроизводительного использования казкдого корл- 
байнового агрегата.

★  ★

Уберу 700 гектаров хлебов, 
намолочу 12.000 центнеров зерна

К  5 0 - л е т и ю  с о  д н я  с м е р т и  А .  П .  Ч е х о в а

Выставки, утренники и вечера школьников
15 июля 1954 года исполпяется 50 лет 

со дня смерти выдающегося русского пи
сателя Антона Павловича Чехова.

Министерство ироовещения РСФ€Р сов
местно с ВЦСПС решили провести в этот 
день в Мосжв© вечер Школьников старших 
классов, посвященный жизни и творче
ству А. П. Чехова.

Во всех пионерских лагерях, .домах и 
дворцах пионеров, клубах и концертных 
залах для школьников организуются ут- 
Гренвики и вечера, на которых выступят

детские коллективы ху,дожественнои само
деятельности, а:рдщсты и мастера художе
ственного чтения.

Е чеховским дням в городах и селах 
Российской Федерации отк.рьгваюгся книж
ные выставки. В библиотеках, избах-чи
тальнях, пионерских лагерях для уча
щихся организуются вечера чтения про
изведений А. П. Чехова, коллективные 
прослушивания специальных раджопС'!»- 
дач.

(ТАСС).

Богатый урожай зреет нынче на полях 
колхозо'В, обслуживаемых нашей МТС. 
Еолхознжкп говорят, что такого з^рожая 
не было уже давно, что накруг нынче 
можно .будет взячъ не менее 16— 18 цент
неров с гектара. Радостно от уве1Ж'Нносчи 
в высоком урожае, и, вместе с тем, с 
кааадым днем, пр1иблетжающим1 нас к убо
рочным работам, мы, комбайнеры, чувст
вуем все большую OTBiSTCTBeHHocTb. Ведь 
от нас зависит успех проведения убор
ки —  важнейшего, завершающего этапа 
работ в сельском хозяйстве.

В прошлом .году, работая на полях 
третье|} полеводческой бригады колхоза 
«Прогресс», я убрал за сезон комбайном 
«Сталинец-6 » 616 гектаров хлебов.

Я Д0.6И.ТСЯ такой выработки благо..даря 
тщательному уходу за м.а.шиной, система-, 
тическому проведению технических ухо
дов, Вместе со штурвальным —  моим сы
ном Виктором Рингом— мы е первого дня 
уборочных работ дважды в течение су
ток— до начала работы и после нее —  
тщательно ос.чатрявали машину, произво
дили емазку и регулировку ее узлов. В 
течение всего уборочного сезона ко.чбайн 
нахо>дился в отличном техинческом' состоя
нии, работал без поломок и П1М)стоев.

В питающем транспо1)тере ко.мбайна я 
заменил Н-зубовую звездочку на 1 1 -зубо
вую. Это увеличило скоро'сть двилжняя 
транспортера, устранило по.домт:и его пла
нок, которЫ'б были очень часты.

Июньский Пленум ПК КПСС предъявил 
к работе комбайнеров новые требования. 
Мы доллжы повести решительную борьбу 
за сокращение сщ^ков уборки урожая, по
кончить с потерями зерна. Теперь оценка 
работы комбайнеров будет производиться 
не только по се.зонной выработке, но и по 
выполнению им.и дневных за.ган1гй, не 
только но количеству .скошенных гекта
ров, а, прежле в.сего, по количеству намо- 
.доченн'ого зерна с гектара.

В свете этих новых требований я тщ а
тельно проанализироиал итоги зчборочного 
■сезона прош.того года и пришел к выводу, 
что см'огу значительно уве.тлчить выра
ботку на своем комбайне, добиться увели
чения намо.юта зерна.

Возможнсстой для повышения нроязво- 
дительности труда комбайнового аг)>е'гата 
у меня очень много.

Какие это возмолсности?
Во-нервых, организация крзт.лосуточной 

работы комбайна. Известно, что ночная 
работа —  серьезный резерв сокращения 
сроков уборки уролсая. Между тем, до сих 
нор наш ко.мбайню®ый агрегат работал 
лишь днем, так как ни правление колхо
за, где мы производили работу, ни дирек
ция МТС не создавали нам условий для 
организации круглосуточной работы. На
пример, наш комбайн даже не обору
дован электроосвещением. Нынче я твердо 
решил вести круглосуточную уборку хле
бов.

Во-вторых, разгрузка бункера на ходу. 
Внедрение .этого мероприятия даст 
во.тможность выиграть в день 2— 3 часа, 
рабочего времени, которые можно будет 
упоребить на полезную работу.

Конечно, для организации разгрузки 
комбайна на ходу недостаточно одного на
шего желания. Нужно, чтобы прав.тенне 
колхозФ вьцелило для обс,туживаняя агре
гата Я'Остаточное количество людей и  тран
спорта.

Борьба с потерями на уборке —  важ
ный резерв ув>?л1гчеш1я сбора .зерна с каж
дого гектара посевной площади. Мой ком
байн о.борудован зерноуловителем и при- 
с.по.собления.ми для уборки по.тоглых хле
бов.

Комбайн, на котором мне предстоит ра
ботать, сейчас отремонттгрован, обка. 
тан и отрегулирован, —  хоть сейчас вы
ходи в поле, на боевую уборочную страду.

Я нынче беру на себя обязательстве —  
еяждневно убирать не меное 20— 25 гек
таров х.те'бов. а  ,за с.ежш убрать хлеба с 
п.тощад1И 700 гектаров, намолотить 12.000 
центнеров зерна.

Работу свою я лниблго. Эту любовь нри- 
вггваю и своим сыновьям. Старпши сын 
Виктор, который в прошлом году работал 
со мной штурвальным, нынче закончил 
кущ'ы комбайнеров и будет работать само
стоятельно. Место Виктора заменил мой 
младший сын Егор.

Все свои силы и знания мы направим 
на образцовое проведение жатвы, на то, 
чтобы обеспечить езсесменную высокую 
производительность нашего агрегата,

Федоо РИНГ, 
комбайнер.

Все комбайны—в боевую готовность
Комбайнеры нашей МТС приняли на се

бя обязательство —  закончить ремонт 
комбайнов к 10  июля.

Однако к 10 июля ремонт комбайнов 
МТС не закончила из-за ряда недостатков 
в оргаиизации труда на ремонте. Прежде 
всего, Hea<xrraTO4H'0 четко организована 
работа ремонтных мастерских. Часто ком
байнерам подолгу приходилось ожидать, 
когда МТМ выполнит их заказы.

Я, например, в течение двух недель 
ждал, пока мастерская отрзмонттрует под
вески и наконечни’кп первой комба1'гновой 
очистки. Из-за неисправности си.ловой 
установки недавно в течение недели ма
стерская не нроизводи.та сварочных работ.

Очень тормозят ремонт комбайнов от
сутствие запасных частей. У нас. в МТС, 
не/г, например, самых необходимых дета
лей —  подшипников, звездочек, цепей 
Эверта и Галя. Порой мы вынуждены ста
вить на комбайны старые, отжившие свои 
век детали, реставрируя их в условиях 
мастерской.

Все это приводит в затяяске основного 
ремонта, не оставляет комбайнерам време
ни для рационализатороких усовершен
ствований в машинах.

До сих пор из 30 комбайнов, 
имеющихся в МТС, колосоиодъемнивалш 
Оборудованы лишь 4. А колосоподтлмникп 
необходимы' Без них неизбежны большие 
потери зерна на уборке.

Не все комбайны оборудованы выгруз
ными шнеками, дающими ©оз-ткность 
ироизв.одить разгрузку 1бунк©ра на хо'ду. 
А ведь без колосополъемнжов и выгруз
ных шнеков нельзя считать комбайны 
готовыми в уборке. Июньский Пленум ЦК 
КПСС специально указывает на необ.ходи- 
MoiCTb оборудования комбайнов этими при- 
спо1СОб.ленияии.

Все эти недоделки нужно ликвидиро
вать в ближайшие дни. Руководителя МТС 
должны принять В'Се меры в тому, nrooj.r 
о1ббс-П'е'шть • высококачественный ремоат 
комбайнов. -

Следует такяое принять меры в высо- 
ковачеств1екному ремонту тракторов, пред
назначенных для транспортирования ком
байнов. В ПРОШ.ТОМ гаду в нашей МТС 
были значительные простои комбайнов из- 
за неисправностей тракторного парка. Я, 
например, работая на падях колхоза, име
ни Калинина, убрал комбайном «Комму
нар» хлеба с площади 380 гЗ'Втаро®, хотя 
мог убрать урожай не менее, чем с 500 
гектаров. В начале уборки трактор, ра
ботающий в нашем агрегате, вышел из 
строя, и мы простояли более 1 0  дней.

Вступая в социалистическое соревнова- 
В1ю комбайнеров, в нынешнем году о:бя- 
зуюсь убрать за 30 рабочих дней не ме
нее 650 гектарО'В хлебов и наао.дотить 
Ю.ООО центперо© зерна.

Анатолий КОЛЫХАЛОВ, 
комбайнер.

С м е л е е  в н е д р я т ь  п е р е д о в о й  о п ы т

Соревнованием нушио руноводить оперативно

МТС выполняет двадцать новых 
видов работ

КАМЕНКА (Молдавская ССР), 8  июля. 
(ТАСС). В сельхозартели имени Ворошило
ва завершено рытье силосных траншей. 
Вынуто свыше двух тысяч кубометро'В 
грунта.. Эту работу выполнили механиза
торы Каменской МТС. Применение ползун- 
кового скре'Пера дало во,зможность в пять 
раз сократить сроки,' сэкономить свыше 
тысячи трудодней.

В нынешнем году машинно-тракторная 
станция пополнилась новой техникой. 
Прибыли тракторы «Бз.дарусь», кяртофе- 
.дс'са.исалкл, стогометатели, культиваторы 
.для междурядной обработки пропашных 
культур и другие машины . и механизмы.

Это ПОЗВО.ДИДО Каменской МТС механизи
ровать в колхозах зоны еще 2 0  в)идов ра
бот. Среди них —  нарезка полдгвных бо
розд, междурядная обработка картофеля, 
овощей, табака, заготовка кормов и дру
гие. Переоборудован комбайн «Коммунар» 
для уборки силосных культ^ф. Станция 
приступила к механизации жявютиоводче- 
ских фс'рм в колхозах имени Ленина, име
ни Фрунзе и имени Солты1са. Полностью 
механизировала стрижка овец.

В колхозах зоны Каменской МТС те
перь механизировало 90 процентов тру
доемких процессов в полеводстве. Машип- 
но-тракторная станция выпо.дняет 75 раз
личных видО'В работ.

В новом зерносовхозе
ПОСЕЛОК СОВХОЗА «КОМСОМОЛЕЦ» 

(Кустанайская область), 9 июля. (ТАСС). 
Поселок совхоза «Комсомолец» —  один 
из самых молодых в Советском Союзе. 
Ява с половдгаой месяца назад на берег 
больш'ого пресного о,зера Эркибай пришло 
300 энтузиастов с вом.оомольскими путев- 
к аш . Тогда здесь на десятки километров 
расстилалась вековая целина, А сейчас на 
берегу озера раскинулся молодой поселок, 
вокруг которого обработано 10  тысяч гек
таров земли. На 2,5 тысяч1и гектаров ра
стет густая яровая пшеница. Она уже вы
шла в трубку и радует новоселов своим 
бурным ростом.

РядО'М с полотняным городкО'М начал 
расти поселок совхоза. В нем высятся 
первые четыре дома. Во временном по

селке —  почта, столоиая, библиотека, ап
тека, магазины, клуб, баня, прачелная, 
спортивная площадлса. Весь земельный 
массив поселка здесь размечен в соответ
ствии с генеральным планом. На будущих 
улицах началось ивд.ивидуальноэ строи
тельство. Рабочие закладывают пе̂ рвы© 
фундаменты жилых домов, заводят скот, 
птицу.

В семье плотняка’-ютсомольца зерно
совхоза Сергея Аржановского радостно© 
событие. Из роа)ильного дома домой приш
ла его жена с сыном. Маленького гражда
нина назвали В.ладимиром. В его свиде
тельстве о рождении в rpa.(l№ «место рол:- 
д©ния» указано «посело1К совхоза «Комсо
молец».

Комбайнеры нашей МТС готовятся по- 
боевому провести уборку урожая. Вооду
шевленные постановление» июньслсого 
Пленл^ма ЦК КПСС, они вступают в со
циалистическое ооревноваше за перевы- 
полненш© дневных заданий на уборке и 
высокий намо.лот зерна, берут на себя от
ветственные обязательства.

Хотелось бы, чтобы и руководство со- 
ревнова.нием комбайнев'ов было боевым и 
оперативным, чтобы в нем не было казен
щины, к-оторая, к сожалению, нередко на
блюдается.

В прошлом году, наприме<р, я вызвал на 
социалистическое соревнование ком:байне- 
ра нашей МТС Павла Авдеева. Заключили 
мы с ним договор и разъехались по кол
хозам. На этом наше соревнование и  кон
чилось. До caMioro последнего дня уборки 
я не знал, как агдут дела у Авдеева. То.ль- 
ко позже ■встретились мы с ним в мастер

ской и «подвели итоги соревнования», 
рассказав друг другу о своей работе.

Бюллетени о ходе уборки в МТС выпу
скались раз в декаду, а доставлялись на 
поля и того реже.

Передовые приемы уборки хлебо'В среди 
комбайнеров не распространялись. Ком
байнеры нашей МТС Кужелев 'и 1^орнилов 
добились замечательных успехов, доведя 
дневную выработку до 46 гектаров. А 
вот, как они этого добились, мы не знаем, 
хотя знать это нам было бы очень полезно.

Социа.тистичесжое соревноваше —  Ж1и- 
вое и боевое де.то, и руководить им надо 
по-боевому, оперативно. Мы, ко.мбайнеры, 
хотим, чтобы наше сюревиование было по- 
настоящему гласный, чтобы итоги его 
подводились ежедневно, чтобы каждый из 
нас знал результаты не только своего 
труда, но ж результаты труда своих това
рищей. Нужно шире распространять пе
редовой опыт на уборке.

Иван СКРИПКИН, 
комбайнер.

Посевная площадь под зерновыми в 
колхозах зоны нашей МТС увеличилась в 
нынешнем году более чем на 2 .0 0 0  гек
таров. Нагрузка на каждый комбайн в 
МТС немалая —  460 гектаров. Это зна
чит, что комбайнерам' нужно будет рабо
тать особенно напряженно, обеспечить 
высокую про1изводительность,каждого ком̂ - 
байнового агрегата.

Учиться работать высокопроизводи
тельно нам есть у iroro. Широко известны 
в наитй стране имена передовых ко-мбай- 
неров Дмитрия Гонтаря из Краснодарского 
края, Ивана Шутко и Павла Бобенко из 
Ставропольского края, Прокофия Нектова 
из Чкаловской области. Замечательно 
трудптся KOMnaiiHep 4 h. * hckiOH МТС на
шей области Захар Ха.доренко.

Эти и многие .другие дшгбаннеры внес
ли много ценн1>гх рациолализаторс1К1их усо
вершенствований и измоненшТ в конструк
цию отдельных узлов дздмбайна, иаддопили 
богатый опыт высокопроизводительного 
использования комбайновых агрегатов.

Обидно, что пропаганда этого опыта 
срзд1И ко-мбайнеров надпей МТС не ведет
ся. Руковолдте.ли станции не уде.тяют до
статочного вш.мания этому важному делу.

Многим комбайнерам нашей МТС, на
пример. ничего не известно о работе Заха
ра Ходоренко, о примененных им усовер- 
lueitcTBOiBaHiHHX в комбайну. А между тем., 
опыт Ходоревко. добившегося высокой 
произвояительностп комбайнового агрегата 
в ус,ТОВИЯХ нашей области, имеет для нас 
огромное практическое значение.

Или взя'гь воп'рос об оборудовании ком- 
байно1В дополнительной третьей очисткой. 
Значение этого мероприятия общеизвест
но —  оно дает возм'ожность доводить зер
но до 'Нужной чистоты в .мо.тотильном аг- 
1>егате комбайна, устраняет необходимость 
затраты ра'бочей силы на очистку зерна 
после комбаТгна.

В прошло» году .комбайнер нашей МТС 
Анатолий Кужелев пытался применить 
третью очистку у себя на комбайне. Одна
ко дело у него не пошло. Не получил он 
поддержки и совета от руководителей и 
инженерных работников МТС. Так и пош
ло теперь мнение среди комбайнеров МТС 
о том, что треП)Я очистка себя не О'Нрав- 
дывает, что в наших условиях она не осу. 
ществима. Нужно сказать, что это неира- 
виль'ное мнение руководжтел1и МТС и не 
пытаются .разбить. Никаких бесед и разъ

яснении по этому вопросу с комбайнерами 
не В.ЗДЗТСЯ, мероприятий по внедрению' 
т)>етьей очистки в практику работы не 
предпринимается.

Хочется упомянуть еще об одном 
факте, говорящем о .равнодушии руководи
телей МТС к пере.довому опыту. Комбай
нер нашей станции Фе.дор Ринг внес усо- 
вершенствовапие в устройство питающего 
транспортера комбайна. Усовершенствова- 
вие очень про.стое (14-зубоБую .звездочку 
он заменил 1 1 -зубовой), а результаты 
дало превосходные. Обычно очень частые 
поломки планок питающего транспортера 
совершенно прекратились.

Казалось бы, руководители станции дол
жны были заинтэресоваться ценной ини
циативой комбайнера; разъяснить значе
ние его усовершенствования другим ком
байнерам, добиться распрос.траненпя це.н- 
ного начинания. Но этого не случилось. 
До сих пор усовершенствование Ф̂ едора 
Ринга применили у себя лишь отдельные 
комбайнеры МТС.-

Мне каж.зтся, что руководители стан
ции должны изменить свое отношение к 
передовому опыту, организовать по-на- 
стоящем.у его пропаганду п внедрение в 
практику работы .кО'Мбайнеров станции.

Нынче я буду работать на комбайне 
«Ста.лйнец-6 ». Вместе с штурвальным Ва
силием Тарасовым мы реш иж  отклик
нуться на почин комбайнеров Петровской 
МТС Ставропольского края, выступивших 
инициаторами сорешования за перевыпол
нение дневных заданий на уборке, за вы
сокий намолот зерна каждым комбайно
вым агрегатом.. Мы обязуемся в нынешнем 
году убра.ть хлеба с площади 650 гекта
ров, намалотить не менее 15 центнеров 
зерна с каждого гектара.

Комбайн наш уже в основном отремон
тирован. Работу думаем вести крут.тосу- 
точно. Выгрузку .зерна из бункера будем 
вести на ходу'. На во.мбайне установим 
при.ош.соб.ления для уборки ©.лажных и 
полеглых хлебов. Есть у нас желание 
применить нынче у себя яа  'КО1Мбайв0 
третью ояистку. Сейчас 'мы заканчиваем 
установ.ку взобходимых для этого приспо- 
соблея1жй. Думаем, что от руководителей 
станции мы иалучим необходимую под
держку.

Георгий ЧУВИЛИН, 
комбайнер.

На Всесоюзной сельскохозяйственной выставке
Павильон „Картофель и овощи**

в  центральном зале павильона бро
сается в глаза надпись: «Задача состоит 
в том, чтобы в ближайшие два—отри года 
довести производство картофеля и овощей 
до таких размеров, которые удовлетворяли 
бы полностью не только потребностм на
селения городов, промышленных центров, 
перерабатывающей промышленности, но и 
нужды животноводства в картофеле».

о том, как лучше и быстрее разрешить 
эту задачу, поставленную сентябрьским 
Пленумом ЦК КПСС, и рассказывают стен
ды павильона.

Механизация —  решающая сила в 
под'йвме урожайности картофеля, основа 
увеличения производства овощей. Диаг
раммы показывают: в нынешнем году бы
ло выпущено 2 0  тысяч машин для квад
ратно-гнездовой посадки картофеля, в 
1955 году их будет произведено 25 ты 
сяч. Значительно увеличивается выпуск 
культиваторов-окучников, пропашных 
тракторо.в, картофелеуборочных комбайнов, 
а также различных машин для возделыва
ния овощных культур.

Механизация выращивания картофеля—  
это прежде всего вопрос о способе его по
садки. Представленные в павильоне ри
сунки, чертежи и диаграммы подробно 
знакомят с техникой квадратно-гнездо
вого .способа посадки картофеля, расска
зывают о преимуществах этого прогрес

сивного агротехнического приема. Рядом—  
стенды совхоза «Полибино». Липецкой об-’ 
ласти, где полностью механизировали по
садку, обработку и y6opKt картофеля. В 
течение двух последних лет урожай его в 
совхозе на площади в 236 гектаров со
ставил в среднем 178 центнеров с гек
тара.

Еще более высоких урожаев —  от 
300 до 350 центнеров с гектара— достиг
ли передовые картофелеводы Подмо
сковья —  звеньевая колхоза имени Крас
ной Ар.мии, Ео.томенского района. Герой 
Социалистического Труда В. И. Дианова и 
звеньевая можайского колхоза «Майское 
утро» Е. Н. Авсиевич. Бригадир сельхоз
артели имени Фрунзе, Перемышльского 
района. Калужской области, Н. П. Лысова 
на 10 гектарах собрала по 420 центнеров 
клубней с гектара. Представленные в па
вильоне материалы подробно знакомят с 
применяемыми ими агротехническими 
приемами.

На примере совхоза «Большевик», 
Московской области, можно видеть, как 
благодаря умелому применению механи
зации резко возрастает производитель
ность труда. В этом хозяйстве на калсдого 
рабочего, занятого в овощево,дстве, выра
щено в среднем по 823 центнера овощей. 
В колхозе «Всходы социализма», Орехо
во-Зуевского района. М0.СКОВСКОИ области,

п р и ' рядовой посадке помидоров на обра
ботку ОДНОГО гектара затрачивалось 52 
человекодня, а при квадратно-гнез
довой —  вдвое меньше. Такие же убеди- 
те.тьные примеры приведены и по многим 
другим куль'г^рам.

Много места уделено показу выращива- 
йия рассады овощей в торфоперегнойных 
горшочках и способов механизации их 
изготовления. Станов конструкции В. С. 
Мкртчьяна, обслуживаемый двумя рабо
чими, позволяет сделать за день до 45 
'ш сяч таких горшочков непосредственно в 
парниках.

Подмосковный колхоз имени Ворошило
ва, Ухтомского района, славггтся выращи
ванием ранних овОщей в открытом грун
те. Стенд этого колхоза представит ' для 
овощеводов большой интерес.

Вокруг городов и промышленных цент
ров в широких размерах строятся тепли
цы и парники. Для отопления их колхозы 
и совхозы начали применять отходы теп
ла промышленных предприятий. Одними 
из пионеров использования отбросного 
тепла явились директор Московского неф
теперерабатывающего завода Д. В. Иваню- 
ков и председатель колхоза имени 3-й 
пятилетки, Ухтомского района. Герой Со
циалистического Труда К. П. Петриков. 
На тепловых отходах завода в четырех

соседних хозяйствах будут работать теп
лицы общей площадью в 85 тысяч квад
ратных метров, парники и участки утеп
ленного грунта. Использование отбросно
го тепла, поясняет надпись на стенде 
завода, дает возможность создать крутой 
подъем производства ранних овощей при 
■резком снижении их себестоимости.

Стенды научно-исследовательских ин
ститутов и опытных станций рассказыва
ют о содружестве науки с производством, 
знакомя е методами выведения высоко
урожайных и скороспелых сортов к арте-. 
феля и овощей, ценных по питательности 
и вкусовым качества.».

Рядо-Ч с павильоном —  площадка с но
вейшими машинами для возделывания 
картофеля и овощей. Далее —  участок с 
экспонатными посевами картофеля и ово
щей, с теплицами и парниками. Здесь 
можно ознакомиться с 353 сортами 53-х 
культур. В числе других зреют многолет
ние овощи —  сларжз, артишоки, ревень, 
многоярусный лук.

Материалы павильона и экспонатные 
посевы явятся хорошей школой изучения 
передового опыта в картофелеводстве и 
овощеводстве. Принимая павильон, комис
сия Главного комитета выставки дала 
ему отличную оценку.

(ТАСС),
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П Я Р Т И ? ! 1 Н Я Я  ж и з н ь

АГИТКОЛЛЕКТИВ В БОРЬБЕ 
ЗА ПОВЫШЕНИЕ ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТИ

ТРУДА
(Высокая производительность труда —  

важнейшее условие нового мощного подъе
ма нашей ©оциалистяческой экономики, 
неуклонного улучшения благосостояния 
советоюих людей. ^

По почину 28 передовых предприятий 
Москвы и Московской области повсемест
но ширится соревнование за дальнейшее 
повышение производительности труда и 
всех техвико-эковомических показателей в 
работе промышленных предприятий.

В это соревновавие вступил и коллек
тив швейной фабрики iN« 5 г. Томска. Он 
обязался поднять в 1954 г. производи
тельность труда на 1,5 процента против 
плана и на 11,6 процента против уровня, 
достигнутого в 1953 году.

Огромную роль Б выполнении принятых 
социалистичесюк обязательств призван 
сыграть агитколлектив фабрики. Еак же 
он юиравляется со своими задачами?

На фабрике 27 агитато1р|ов. В ochobboim 
это инжеиерно-тохвические работники, пе
редовики производства, половина Из них—  
коммунисты и комсомольцы.

—  Первое время, —  рассказывает ру
ководитель агитколлектива тов. Горбуно
ва, —  у нас получалось так: агитаторы 
регулярно проводили читки, беседы, но 
это все мало сказывалось в повыше
нии производственных показателен це
хов. , Члены партбюро всесторонне 
изучили работу агитаторов, присутствова
ли на беседах, поговорили с рабочидш. 
Выяснилось, что не все а п т т о р ы  подго
товлены для выполнения столь ответствен
ного поручения. Беседы многими из них 
проводились не1К1валпфицированно и, глав
ное, без ум'ення глубоко анализировать 
n<MO®eiHHe дел на своем участке, а  поэто
му их агитация не достигала цели.

Партийное i6iopo повысило требования 
при подборе агитаторов, стало больше ока
зывать помощи агитаторам, тщательнее 
планировать работу агитколлектива.

Состав агитко.тлектива был пополнен за 
счет П1жвлеч©ния инженерно-техличеоких 
работников, которые имеют не только не
обходимую П1аднтич1гскую подготовку, но и 
хорошо разбираются в вопросах техники 
и организации произвсдства.

Агитаторы стали регулярно проводить 
индивидуальные и групповые беседы по 
BOfflpoicaM, возникающим у рабочих, обра
щать 1внимание рабочих на устранение 
недостатков, присущих'именно этому цеху, 
бригаде, смене, отдельным рабочим.

Улучшились подготовка и проведение 
инструктивных оовещанжй и семинаров 
агитаторов. В их работе важное место 
стал1и занимать вопросы повышения нро- 
швойительно1стн труда. Директор фабри
ки ТО'В. Просв'ирнша на одном из семина
ров выступила с докладом о роли агита
торов в ^рьб е  за повышение производи
тельности труда.

Все это положительно сказалось на 
уровне и  действенности агитации. Агита
торы мобилизовали впиманне работвиц на 
выявление и HonovTbaoBanne резервов вре
мени на каж,дом рабочем мосте, при вы- 
полновш каждой детали. Развернулась 
борьба за’ экономию рабочего времеии. 
Сейчас швеи тт. Панкратова, Батурина, 
Жаркова, Еондратенок, Семенова и дрсяг. 
КП других выполняют по полторы детали 
за время, предусмотренное для изготовле
ния одной детали.

Конвейерный способ работы требует, 
чтобы швея в союершенстве выполняла 
ощ>едед1еи1Ную операцию. Подмена ушед
ших в отпуск или заболевших вызывала 
снижзнпе производительности и  качества 
работы потока в целом. Чтобы избежать 
этого, партбюро через агитаторов развер
нуло работу среди швей, добиважь, что
бы каждая овладела не менее чем десятью 
прожзБодственны.чи о.перациямй. Секретарь 
цеховой комсомольской организации Д. Та-

лаева, ко,мсомолки А. Дохушко, Е. Долма
това и другие уже овладели восемью и бо
лее операциями. Так, партбюро и агитато
рами было поддержано новое, очень цен
ное начинание рабочих, спосо:бствующее
высокопроизводительной работе.*

Большую массово-полют^иескую работу 
ведут агитаторы по организа-ции социали
стического соревномния. На фабрике раз
вернуто соревнование между цехами, 
бригадами и По профессиям. Агитаторы 
знакомят работниц с ежедневны.ми показа
телями работы. В конце Месяца они помо
гают цеховым парторганизацпям и це
ховым комитетам, профсоюзной организа
ции подводить итоги соревнования. Опре
деляются победители, которым вручаются 
переходящие красные флажки.

Так, в соревновании бригад за май пер
вое место занимала бригада тов. Юраковой, 
значительно перевыполняющая нор;мы вы. 
работки и выпустившая продукций перво
го сорта на полтора процента больше, чем 
предусматривалось планом. За счет повы
шения сортности и производительности 
труда она дала бмьшую экономию.

Образцы дейетв-енной агитации показы
вают агитаторы второго цеха тт. Михай
лова и Бах'.муто1ва-. Их бс'седы убедитель
ны, они отвечают на вопросы, затронутые 
рабочюгй. Рабочие уважают агитаторов за 
их принципиальную критику недостатков, 
за заботу о оозданш условии д.1я выпол
нения обязательств, за оргавизаторсжую 
работу.

Например, во время беседы швеи брига
ды тов. Сапроновой рассказали, что их 
работе мешают перебои в снабжении 
кроем. Агитаторы поставили этот вопрос 

, в партийном бюро и перед дирекцией 
фабрики и помогли устранить этот недо
статок.

Агитаторы тт. Ыи,хайлова, Бахмутова 
уделяют (большое внимание соблюдению 
трудовой и технологической дисциплины, 
организуют мнение коллектива вокруг не
дисциплинированных. проводят индивиду
альную разъяснительную работу с отстаю
щими. Работницы тт. Долгих, Гусарова 
долгое время допускали недисциплиниро
ванность, грубость в обращении, часто 
тратили рабочее время на посторонние 
разговоры. Благодаря работе агитаторов, 
эти швеи теперь выходят в число пере
довых работниц.

Еоллектив цеха, в котором работают 
агитаторы тт. Михайлоюа и  Бахмутова, 
стал из месяца в месяц повышать пока
затели проп31водительности труда. Б апре
ле выработка норм по цеху составила 
116,8 процента, в мае —  135,2 процен
та, в июне —  143 процента.

Ваясн'Ое место-в агитационно-пропаган
дистской работе отводится лекционной 
пропаганде. Н© реже двух раз в месяц для 
работниц читаются лекции на политиче
ские и , производственные темы. Помощь 
партийрой организации ® этом оказывает 
группа докладчиков Еуйбышевокого рай
кома ЕПСС. За повыш^ение производитель
ности труда и качества продукции борются 
фабричная и цеховые стенные газеты, это
му подчинена и наглядная агитация. Гото- 
В1ИТСЯ фотогазета, которая расскажет об 
опыте работы швей, овладввш1Их 1гногими 
операциями.

Сейчас на фабрике заметно укрепилась 
трудовая и технолопиеская дшсциплггна, 
нет рабочих, не выполняющих норм. По
лугодовой план выпуска продукции вы
полнен раньше срока. Производительность 
труда за истекшее полугодие возросла про
тив плановой на 5 процентов, а в срав
нении с показателями за этот период 
прошлого года —  на 11,5 процента.

Бо всем этом немалая заслуга агиткол
лектива фабрики.

Н. ФИЛИППОВ.

Ф О Р М А Л И З М -  
ВРАГ Н О ВО ГО
в  Берегаевском леспромхозе 

недооцениваюМ цикличный метод
Руководители Берегаевского леспромхо

за считают, что в Нынешнем году все ма
стерские участки работают по графику 
цикличности. Однако производительность 
труда на участках остается почти такой 
же, какой она была в октябре прошлого 
года —  до внедрения цикличного Метода. 
Предприятие попрежнему не выполняет 
плана.

Руководители леспромхоза, пытаясь оп
равдать отставание, ссылаются на недо
статок рабочей силы. Но главная причина 
не в этом.

На лесопунктах нет подготовительных 
бригад. Поэтому мастерские участки при 
переходе в новые массивы тратят много 
времени на подготовку лесосек. Это ве
дет к срыву графика цикличности.

Так, например, в мае и июне мастер
ский участок тов. Салагаева с Ёицинско- 
го лесозаготовительного пункта очень 
редко выполнял установленный цикл 
лишь потому, что элект1юпйльщики все' 
время работали в неподготовленных лесо
секах. Участок заготовлял ежедневно 
80— 120 кубометров леса в сутки вместо 
150 кубометров по графику. По этой же 
причине не выполняют ни одного цикла 
мастерские участки Северского лесозагото
вительного пункта, где начальником тов. 
Лнних.

Тайгинский десоп^шкт обеспечен треле
вочными погрузочными механизмами, 
электростанция.ми. С этой техникой при 
правильной подготовке лесосек лесопункт 
может выполнять суточное заданне. Но 
он ежедневно недодает сотни кубометров 
леса.

Еомплексным бригадам тт. Якубовского 
и Грач не созданы условия для выполне
ния графика. Волоки не очищены от 
пней, валежника, изрезаны глубокими 
канавами, наполненными водой. Тракторы 
буксуют, часто выходят из строя. Многие 
трактористы не выполняют сменных норм 
выработки.

Начальник лесопункта тов. Еомаров, 
технорук тов. Шакуров и мастер тов. Де- 
сяткин в лесосеках почти не бывают. 
Элсктропильщикам ерктора и деляны в 
натуре не отводятся. Еонтроля за работой 
бригад нет, поэтому слаба трудовая дис
циплина. Нередко отдельные рабочие не 
ВЫ.ХОДЯГ на работу, тогда на участке 
начинаются перестановки людей с одного 
места на другое. Естественно, что при та
ких условиях о работе по цикличному 
методу и разговора быть не может.

Успех работы по-новому во многом за
висит от прав1ильного ведения документа
ции, но мастер тов. Десяткин не ведет ис
полнительный график. Рабочие не знают, 
как выполняется цикл за смену.

Примерно . так же идет работа и на 
других участках леспромхоза.

Все это привело к тому, что Берегаев- 
ский леспромхоз ежесуточно нс выполняет 
график вывозки древесины. При плане 
730 кубометров предприятие вывозит в 
среднем 340 кубометров. Пз-за неоргани
зованности, грубых нарушений правил 
новой организации лесозаготовок механиз
мы и агрегаты используются лишь на 
30— 40 процентов своей мощности.

Эти факты говорят о том, что дело не 
в недостатке рабочей силы. Богатая, раз
нообразная техника, которой располагает 
предприятие, при условии ее правильного 
и полного использования, позволяет и при 
имеющемся количестве рабочих не только 
выполнять, но и перевыполнять государ
ственный план. Дело в 4!ормальном. отно
шении руководителей предприятия к 
внедрению нового, что привело к низкой 
производительности труда.

Л. ВОЙТЕННО.

ОБЩЕСТВЕННОМ У Ж И ВО  ТНОВОДС ТВ У -П Р О  ЧН УЮ 
КОРМОВУЮ Б А ЗУ

Хозяйская забота о кормах
П л а н  з а к л а д к и  с и л о с а  п е р е в ы п о л н е н

&

На детских оздоровительных площадках
Больше внимания летнему отдыху детей

.Дето в разгаре. Свыше 7.000 детей тру
дящихся г. Томска отдыхают в пионер
ских лагерях, детских садах, на дачах, 
участвуют в туристских походах, экскур
сиях.

Многие дети, оставшиеся в городе, от
дыхают на оздоровительных площадках. 
Одна из таких площадок организована 
при школе № 10...

—  Ребята, сегодня у нас по плану 
физкультурные соревно'ванжя. Все на 
спортплощадку! —  говорит старшая пй- 
онерволсатая детской оздоровительной пло
щадки Ирина Николаевна Зимина.

Ето победит? Боря Иконников волнует
ся; у него серьезные «соперники»— Толя 
Еириллов и Юра Шарин. Ребята делают 
разминку. Все, как у взрослых. Состяза
ния открылись прыжками в длину. Раз
бег —  и загорелое, гибкое тело Бори про
летело по воздуху 2 метра 50 сантимет
ров. Хорошо для 8-летнего спортсмена. 
Немного отстали от него Толя и Юра, но 
впереди еще бег, эстафета и другие виды 
физкультурных соревнований.

Содержательно, интересно организован 
отдых детей на площадке при 10-й 
шЁоле. Здесь дети занимаются в круж
ках —  хоровом, лепки, рукоделия и 
других. С музыкальйым руководителем
С. Д. Пичугиным ребята разучивают но
вые песни, танцы. Помимо, занятий в 
кружках, дети знакомятся с окрестностями 
города, совершают экскурсии. Отдых де
тей разумно сочетается с полезным тру
дом. Пионеры выращивают г ^ т ы  на при
школьном участке, делают игрушки для 
малышей и т. п. Воспитатели Г. Н. Ари- 
ст-ова, М. Т. Еоптева, I .  А. Еурлова, 
имеющие многолетний педагогический 
опыт, горячо любят "свое -дело, организуют 
отдых детей с учётом их возраста и за- 
цросов.

Слесарь инструментального завода тов. 
Толоконников, выражая общее мнение ро
дителей, говорит:

—■ У меня здесь двое детей. Мы очень 
довольны тем, как отдыхают наши дети.

Хорошо организован отдых детей на 
детских оздоровительных площадках 29-й, 
4-й школ и некоторых других.

Но в организации летнего отдыха детей, 
оставшихся в городе, имеются и серьезные 
недостатки. План, составленный городской 
комиссией Ио проведению летней детской 
оздоровительной кампании, по многим 
пунктам не выполняется. Так, например, 
было запланировано при клубах маномет
рового завода, электромеханического ин
ститута инженеров железнодорожного 
транспорта и при клубе имени Сталина, 
создать пионерские клубы. Они до сих 
пор не открыты. По вине райисполкомов 
не созданы предусмотренньте планом дет
ские оздоровительные площадки при домо
управлениях.

Детские оздоровительные площадки при 
некоторых школах не благоустроены, пло
хо обеспечены необходимыми предметами. 
Помещение 17-й школы, например, совер
шенно не приспособленю для отдыха нахо
дящихся здесь детей. Нет зеленых на
саждений, пришкольного участка, спор
тивной площадки, двор школы пыльный. 
В ненастную Погоду детям негде прово
дить время, помещений для занятий круж
ков- нет. Есть 2 спальные комна:(М, по 
в них не хватает коек, многие дети спят 
на деревянных скамьях. Отдых детей 
здесь очень однообразен. Нет музыкально
го руководителя, физвоспитателя, пионер
вожатой. Заведующая площадкой тов. 
Езангйна испытывает затруднения из-за 
неудовлетворительного финансировайия 
площадки. Несколько раз обращалась она 
за помощью в Вокзальный райисполком и

горойо, но результатов пока никаких нет.
Дом пионеров не оказывает помощи в 

организации кружков при детских оздоро
вительных площадках. Райкомы ВЛЕСМ 
не привлекают к этому делу активистов- 
KOMCOMoibneBt Все 4 работника. Дома пио
неров взя.лйсь руководить кружками в 
10-й школе, а остальные школы остались 
без методической помощи Дома пионеров.

Плохо поставлена работа в городском 
пионерском лагере. Материальная база у 
городского пионерского лагеря прекрасная: 
в его распоряжении детский парк имени 
Пушкина, станция юннатов, обширные 
спортплощадки, много разного спортивного 
Инвентаря. Но дети неохотно идут отды
хать в городской пионерский лагерь. Им 
здесь скучно. План работы городского пи
онерского лагеря составлен хороший— иг
ры, физкультурные соревнования, экскур
сии, занятия в Кружках, но все это 
остается на бумаге. i

Столовая Jvl 40, где питаются дети, на
ходится очень далеко от городского пио
нерского лагеря. На обед уходит не ме
нее 2 часов. При трехразовом питании 6 
часов затрачиваются на хождение в сто
ловую.

По 1,5 —  2 часа на обед тратят дети 
и на некоторых оздоровительных площад
ках. Устранить этот недостаток .можно 
просто —  организовать кухни при самих 
детских оздоровительных площадках и го- 
рсдскощ лагере, как это сделано в 29-й и 
10-й школах.

Гороно, горисполком и райисполкомы 
при активной помощи комсомольских и 
Шефских организаций должны ликвидиро
вать недостатки в проведении летнего 
отдыха детей. Ничто не должно мешать 
детям отдыхать хорошо, весело, инте
ресно.

Г . БЕРДЫШЕВ

С чувством особенной ответственности 
приступали .ЧЫ в нЫнешнем году к заго
товке кормов. Каждый колхозник нашей 
сель.х0зартелп прекрасно понимает, что 
вьшолгшть план закладки силоса и заго
товки сена, создать прочную кормовую 
базу для общественного лсиНоФноводства—  
значит способствовать выполнению исто
рических постановлений партии и прави
тельства, направленных на крутой 
подъем сельского хозяйства.

По плану в нынешнем году мы должны 
заложить Д.ТЯ общественного поголовья 
скота 610 тонн силоса, заготовить 2.100' 
тонн сена. Это наиното больше, чем в про. 
шлом году. На расширенном заседании 
правления колхоза, а затем на общем соб
рании колхозников мы тщательно проду
мали меры д.ая выполнения этого плана, 
решили, как лучше организовать работу 
на заготовке кормов, расставить людей и 
технику. Каждая полеводческая бригада 
получила конкретное задание по заготов
ке кормов.

На собрании колхозники единодушно 
решили: выполнить план закладки силоса 
к 1 июля, сенокошение закончить до на
чала массовой уборки .хлебов.

К силосованию дикорастущих трав мы 
приступили 19 июня. Е 1 июля план за
кладки силоса в колхозе был выполнен. 
Сейчас мы ведем закладку силоса сверх 
плана, к 4 июля в колхозе было заложено 
уже свыше 700 тонн силосной массы.

Успеха мы добились благодаря правиль
ной организации груда и возросшей тру
довой активности колхозников. Б каждой 
полеводческой бригаде для силосо'вания 
кормов было выделено 2 звена —  каждое 
по 12— 14 человек. Звеньям был придан 
необходимый транспорт. Еаждый колхоз
ник. занятый на силосовании, твердо 
знал свои обязанности. Благодаря такой 
организации труда в день мы закладыва
ли ПС 50— 80 тонн силосной массы.

Меры, принятые нашей партией по по
вышению материальной, заинтересованно, 
сти колхозников Б их труде, дают прекрас, 
ные результаты. Мы начали ^выдавать 
колхозникам деньги на трудодни, вырабо. 
тайные в животноводстве и льноводстве, 
разъяснили им указания сентябрьского 
Плену.ча ЦЕ ЕПСС о то.м, что в период 
сеноуборки и сбора соломы надо выдавать 
колхозникам и работникам тракторных 
бригад по трудодням, выработанным на 
сеноуборке и заготовке соломы, до 10 про
центов от общего количества сена и соло
мы, заготовленных, оприходованных и 
принятых правлением колхоза, а по вто
рым укосам естественных сенокосов— 20

процентов; в колхозах, вьшолнивших план 
заготовки сена, выдавать на трудо
дни 30 процентов сена, заготовленного 
сверх плана. Ероме того, .надо выдавать в 
период заготовок кормов всем колхозникам 
авансом по Трудодням, выработанным с 
начала года, до 5 процентов от общего ко
личества заготовленного сена и до 10 
процентов заготовленной и заскирдованной 
солрМы. ■

Трудовая активность членов нашей 
сельхозартели по сравнению с прошлым 
годом неизмеримо возросла, повысилась 
производительность труда. Сейчас ■ всё 
трудоспособные члены нашей артели за
няты общественным трудом. Идя навстре
чу пожеланиям колхозников, мы в каж
дой Населенном пункте нашего колхоза 
организовали детские ясли. Это помогло 
привлечь к работе'Тга заготовке кормов 
значительйое число колхозниц, имеющих 
детей.

Замечательно трудятся колхозницы 
Н. Еотова, Е. ПоДОлянкина, П. Еременко, 
А. Шимук, Н; Грицевич, М. Бондарева. 
На силосовании кормов они еясеДневйр 
выполняют Нормы на 150— 200 про
центов.

На днях мы приступили к сенокоше
нию. Б колхозе скошены первые 100 тек. 
таров трав. Травы нынче хорошие.

Социалистическое соревнование на за- 
гото'вке кормов между полеводческими 
бригадами и колхозниками приняло широ. 
кий размах. Итоги соревнования правле
ние колхоза подводит каждую пятидневку, 
имена передовиков заносятся на колхоз
ную доску почета. Первенство на заготов
ке кормов среди бригад сейчас удержива
ет первая полеводческая бригада, кото
рой руководит тов. Еобалинский.

Примечателен такой факт; на общем соб
рании колхозников семидесятилетний 
колхозник Федор Степанович ?Еуков обя
зался, скосить конной сенокосилкой 80 ' 
гектаров трав. Такие же обязательства 
взяли на себя Владимир Авдеевич Шмаг- 
рин и колхозник Виктор Францевич Еуру- 
Ленок.

Впервые в нынешнем году мы посеяли 
10 гектаров кукурузы на силос и 3 гек
тара подсолнечника. На корм скоту мы 
посеяли также турнепс на площади 13 
гектаров. <>

Общественное животноводство нашего 
колхоза будет нынче в .достатке обеспече
но грубыми и сочны м  Кормами.

Г. ЛОВАРЕВ,
председатель колхоза имени Шаерника, 

Туганскогс района.

С в е р х  пл£?на
ШЕГАРКА. (По телефону). Еол.хозники 

сельхозартел1и «Молот» успешно ведут за
готовку грубых и сочных кормов для об
щественного животноводства. Силос,i  зало
жено 938 тонн, что составляет 104 про
цента к плану.

Широкш! фронтом развернута заготовка 
сена, В ко.дхозе 5 полеводческих бригад. 
В каждой бригаде работают тракторные 
сенокосильные агрегаты, пущены в ход 
все конные сенокосилки.

На заготовке кормов впереди идут 
бригады тт. Можарова и IBaxpafi.

Перевыполнил план закладки силоса 
колхоз «Ленинский путь». Здесь полным 
ходом идет сенокос.

Перевыполнил план закладки силоса 
колхоз «Путь к коммунизму».

В этих сельхозартелях успешно ведутся 
подготовка к уборке урожая и уход за по
севами. П. СТОЯНИИ.

Затягивают заготовку кормов
А си н о . (По телефону). В колхозе 

«Победа» затягивают заготовку кормов.
Многие КО.ДХОЗЫ района уже перевыпол

нили план закладки си.доса и сейчас ус
пешно ведут сенокошение, а в колхозе 
«Победа» из 1.142 тонн силоса было за
ложено к 7 июля только 600 тонн. С 
большим опозданием начат сенокос. Еол- 
хоз приступил к косовице трав ' только 
2 июля и скосил из 1.455 гектаров сено
косов всёго 150 гектаров. Тракторные се
нокосилки начали работать только б ию
ля.

Чтобы полностью завершить силосова
ние, колхозу необходюю дополнительно 
выкопать ямы под 400 тонн силоса. Од
нако это не делается. Веточного корма за
готовлено 40 центнеров из 500 по плану.

Сельхозартель плохо использует собст
венные средства на сенокосе. Из 14 кон
ных сеноко’силок работает только 7. Ма
шинисты не выполняют нормы выработки. 
На заготовку кормов многие колхозники не 
привлечены.

Учет труда запущен, поэтому колхозни
ки не всегда знают, что сделано ими за 
тот или иной день.

Парторганизация и ее агитколлектив не 
разъясняют колхозникам постановление 
июньского Пленума ЦЕ ЕПСС.

Правление и парторганизация колхоза 
дб.джны принять срочные меры, чтобы 
ликвидировать отставание в заготовке 
кормов для общественного скота.

А. ВАСИЛЬЕВ. А. ВОРОТОВ.

СОВЕТЫ СПЕЦИАЛИСТА

Силосование веточного корма
Ийпотьзоваиие древесных веток на си

лос имеет особенно большое значение, осо
бенно для колхозов северных районов об
ласти. где в этом году заливные лугА до 
сих пор залиты водой и ощущается недо
статок в дикорастуц^их травах.

Силос из дрижесных облиственных ве
ток является питательным кормом. Ц©н-. 
Н'Ость его заключается также и в том, 
что благодаря содержанию в нем торочен, 
oiH СЛУЖ1КР 1П1>офилактичесшм И .лечебным 
сре,тство'М от глистных заболеваний овец 
II крупного рогатого сКота.

Древесные "B'STKH менее влажны, чем 
дикорастущие травы или силосные куль
туры, процеос силосования их идет не
сколько медлеанее. В наших условиях 
пригодны для силосовалия хорошо облист- 
веаны© ветки бетжзы. Ветки нвы, черему- 
.хи и олеины для си.Тосования непрйго'ДНы, 
ивы —  из-за большого ©«.держания ду
бильных веществ, а осины —  из-за низ
кой влажности и большого содержания 
гофеией.

Для силосО|ВашЯ необходимо брать вет
ки не более 5 миллиметров толщиной.

При ойлосо'ваянй веточного корма не
обходимо соблюдать 1Следу1оЩн1а условия: 
не допускать разрыва (боле© двух —  трех 
часов между заготовкой веток и закладкой 
их в силосные 'оооружвиия; ветки измель
чать на сйлС10орезКе,' соломорезке или из-, 
мельчителе кормов; массу укладывать' 
ровными слоями и тщательно ее утрамбо
вывать. Желательно при силосований Ве
ток подмешивать 30— 50 процентов све
жей, мелко изрезанной травы, с добавле
нием раствора соли,, которым масса слегка 
поливается из лейки. Раствор соли в дан
ном случае является средством для быст
рого накопления клеточного сока, необхо

димого для процесса молочно-кислого бро
жения. Н а. тонну силоса нужно употреб
лять не более 1 килограмма соли.

Силосные ©О'Оружения, предназначенные 
для шлосовавия древесных веток, нужно 
готожть с большой тщательностью. Стен- 
кй их н© должны пропускать или впиты
вать 0б!разующ11Й.ся при с1ил»совании кле
точный сок, так как потеря его ведет к 
резкому снижению качества и.ти порче 
силоса. Стенки ям или трашией необ.хо- 
дймо облицевать кирпичом, досками или 
жирной глиной. Ямы и траншеи, выко
панные в глинистых грунтах, можно ис
пользовать без облицовки. Стенки таких 
ям перед снлосованием следует два —  
три раба по.мть из лейки раствором со
ли, которая, взаимодействуя с глидай, 
делает ее непроницаемой для воды.

Укрытие залояйнных веточным кормом 
ям производится так. На силос насыпает
ся слой -в 10 сантиметров со.юменной рез
ки, обильно смоченной водой. Поверх соло
менной резки накладывается слой жирной 
глины толщпнон 10— 15 сантиметров, и 
тщательно утрамбовывается. На слой гли
ны на1кла1дываетея слой земли ‘толщиной 
30— 40 1са1нтиметр0в. Над силосным icooipy- 
жеццем устраивается соломенный шатер, 
а вокруг него птюкапывается канавка для 
отвода воды. Для сохранения силоса от 
■про1МЭ|рзання ооепью сжло1Сную яму или 
трашп?зю нуяано укрыть толстым слоем 
соломы или мякины. Толстый слой соло
мы моасио т а к »  уложить на шатер.

Агрономы II зоотехники МТС, ра
ботающие в кол.хозах, должны организо
вать работу по силосованию веток и обе
спечить строгое соблюдение техники за
кладки силоса.

Н. СЕРОВ.

0-Т"

....

На снимке: Ю. Д. Сверкунов — то
карь инструментального цеха Томского 
подшипникового завода. В своей работе 
тов. Сверкунов применяет скоростной и 
силовой методы резания металла. Это 
ему помогает выполнять до трех норм 
в смену. За пять месяцев текущего го
да он выполнил годовую норму на 115 
процентов, а с начала пятилетки— 10 го
довых норм.

Фото Ф. Хитриневича.

Сут очный цикл  
перевыполняет ся

Мастерские участки Торбинского лесо
заготовительного пункта Зырянского ■ лес
промхоза, работая по графику циклично
сти, с каждым месяцем добиваются роста 
производительности труда. На мастерском 
участке, которым руководит тов. Михеен- 
ко, по цикличному графику работают две 
комплексные- бригады. возглавляемые 
тт. Воронкиным II Жиляковым. Поддержи
вая почин калгайцев, они развернули со
ревнование за ежедневное перевыполнение 
суточного цикла. В этом соревновании 
лучших показателей достигла бригада тов. 
Воронкина, которая ежедневно перевыпол
няет установленный цикл. Намного улуч
шила. свою работу и комплексная бригада 
тов. Жилякова.

На мастерском участке тов. Русинова 
за ежедневное перевыполнение графика 
ЦИК.ЛИЧН0-СТИ соревнуются комплексные 
бригады тт. Еосачева и Плюснина.

На Торбинском лесозаготовительном 
пункте, добиваясь повышения производи
тельности труда, лесозаготовители улуч
шают и качество древесины. Сейчас здесь 
получают значительно меньше дров, а 
больше деловых сорти.чеятов. Торбинский 
лесозаготовительный пункт заготовил в 
июне 2.161 кубометр крепежного леса 
вместо 1.600 по п.тану. На 137 кубомет
ров бо.тьше заготовлено карандашного 
кедра, значительно бо.льше заготовлено 
Таких сортиментов, как вышечный брус, 
телеграфник, пиловочник.

Районны й праздник  
песни

в  с. Еаргаске проведен районный 
праздник песни. Па стадион, где прово
дился праздник, собралось около 4 тысяч 
человек.

Сводный хор в составе 1.Б00 певцов 
исполнил Гимн Советского Союза и песни 
«Партия —  наш ру.Яевой», «Широка стра
на -моя родная», «Утес». Затем коллекти
вы художественной самодеятельности дали 
большой концерт.

В празднике песни приняла участие 
агитбригада томской швейной фабрики, 
приехавшая в с. Еаргасок с «Ерасным 
чумом».

От вет ст венный сезон
Миото хороших отзывов от заказчиц 

BMecT бригада тов. Байтуловой, работаю
щая в пошивочной мастерской № 6 том
ской про1мыслоБой артели «Художествен
ный труд». Ей но заслугам присвоено 
звание «бригада отличного качества».-

—  Лето для нос самый ответственный 
сезон, —  рассказывает то®. Байгулюва.—  
Мы выполняем пошив дамского летнего 
платья. Заказчиц очень много, и каждой 
из них нужно угодить. Еультурный и ма
териальный уровень трудящ'ихся повы
сился, повысился и спрос на платья но
вых фасонов из дорогостоящих материа
ле®.
■ Бригайа тов, Байтуловой план прошло

го квартала выполнила на 124 про-цента 
при ОТЛ1НТНОМ и хорошем качестве по1Ши- 
ва. Члены бригады А. Захадова, Р. Поно- 
ва и другие выполняют свои задания на 
140— 150 процентов.

Артель в этом году выпустила сверх
плановой продукции на 375 тысяч руб
лей. Сейчас в пошивочных мастерских де
вяти брига.дам присвоено звание «бригада 
отличного качества».

З о н а л ь н ы е  с о р е в н о в а н и я  
с п о р т и в н о г о  о б щ е с т в а  

„ Н а у к а “

С 13 по 16 июля в-г. Томске будут 
проводиться зональные соревнования орга. 
низаЦий спортивного общества «Наука» 
Сибири и Дальнего Бостока. Общее коли
чество участников соревнований —  500 
человек. Они входят в состав сборных 
команд и команд отдельных вузов городов 
Омска, Барнаула, Новосибирска, Еемерово, 
Сталинска.вЕрасноярска, Иркутска, Влади
востока и Томска.

Соревнования по леткой" атлетике, спор
тивной гимнастике, баскетболу (женские 
команды) и по волейболу будут проходить 
на стадионе и в спортивном зале спортоб- 
щества «Медик», а по ба-скетболу Смуж- 
ские команды) —  на стадионе «Динамо».

Открытие соревнований состоится на 
стадионе «Медик» 13 июля в 6 часов ве
чера. ,

А.
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БРИГАДИРЫ ПОЛЕВОДЧЕСКИХ БРИГАД ДЕЛЯТСЯ ОПЫТОМ
СВОЕЙ РАБОТЫ

В нашей бригаде
Наш колхоз «Молот», Шегарского райо

на. —  большое многоотраслевое хозяйство. 
В нем 5 полеводческих бригад, находя
щихся на значительном расстоянии одна 
от ДРУ1Г0Й.

Бригадиром полеводческой бригады я 
работаю первый год. Большого опыта еще 
не имею. Но стараюсь организовать рабо
ту так, чтобы бригада в срок и хорошо 
справлялась со своим делом. Наша главная 
задача —  обеспечить нынче урожай зер
новых не ниже 16 центнеров с гектара.

Большую помощь Б работе мне оказыва
ют колхозный агроном Надежда Леонтьев
на Цуканова, бригадир тракторной брига
ды Г1ЖГ0РИ11 Михайлович Басурманов и 
бригадир 5-й полеводческой бригады Петр 
Дмитриевич Можаров. Это —  опытные то
варищи, я постоянно обращаюсь к ним за 
помощью и советом.

Агроном Т0 8 . Цуканова помогла мне 
спланировать агромероприятия по подго
товке и проведению посевной кампании. 
Она бывала у нас в бригаде почти каж
дый день. Под ее руководством мы перед 
севом заготовили и внесли в почву 170 
центнеров гранулированного суперфосфа
та. Сейчас под ее наблюдением мы прово
дим уход за посевами.

С тов. БасурмаяО'Вым у нас устано>ви- 
лась прочная деловая дружба. Совместно с 
ним*составили п.лан работы тракторных 
агрегатов и расстановки людей на период 
весеннего сева и последующих полевых 
работ. В этом году мы приступили к ос
воению севооборота, поэтому к расстанов
ке сил нужно было подойти особенно 
серьезно. Тов. Басурмано® хорошо знает 
наши поля и дал мне много полезных со
ветов. Во время сева мы каждую , пяти
дневку проводили совместные совещания 
механизаторов и колхозников. На них до
говаривались, как производительнее ис
пользовать технику, экономить горючее, 
улучшить организацию труда колхозников 
и механизаторов на севе. На этих же со
вещаниях подводились итоги работы за 
прошедшую пятидневку, устанавливали 
каждому колхознику и механизатору нро- 
изводствешюе задание на следующую пя
тидневку.

Правильная организация труда, тесное 
содружество механизаторов с колхозника
ми дали возможность провести весенний 
сев за 8 рабочих дней и занять первое 
место в соревновании полеводческих бригад 
сельхозартелей, входящих в зону Гусев- 
ской МТС. В .соревновании тракторных 
бригад МТС бригада тов. Басур.манова за
няла первое место, завоевав переходящее 
красное знамя МТС.

Чтобы правильно организовать труд в 
бригаде, бригадир должен изучить казвдого 
колхозника, определить его способности, 
и, сообразуясь с этим, правильно опреде
лить ему место работы. Я стараюсь имен
но так и делать. Например, звеньевым 
овощеводческого звена мы вьтдвинули 
Елизавету Кудрявцеву. Работа овощеводов 
трудная, кропотливая. Тов. Кудрявцева 
имеет опыт, а главное —  любит свое де
ло. Остальные члены звена —  Анастасия 
Былина, Екатерина Яковлева, Татьяна 
Акулинушкина, Надежда Кудрявцева и 
другие самц пожелали работать в ово
щеводстве.

Работают члены звена с увлечением). 
Весной они за1садт1.тя около полутора гек
таров капустой, .луком, огурцами, помидо
рами. Сейчас тщательно ухаживают за 
растениями.

Долгое время в нашей бригаде не рабо
тала кузница —  не было кузнеца. Весь 
инвентарь, который нуждался в кузнечной 
обработке, приходилось везти в другие 
бригады и там ремонтировать. Я решил 
непременно найти среди своих колхозни-

' ков кузнеца. И нашел. Теперь кузнец 
Афанасий Манго вместе с молотобойцем 
Александром Дерешевым не только ремон
тируют наш бригадный инвентарь, но по
могают тракторной бригаде в ремонте плу
гов и борон. Сейчас кузнец и молотобоец 
усиленными темпами ремонтируют убо
рочные машины.

Федор Леонтьевич Дерешев —  хороший 
П.ЛОТНИК. Он обеспечивает все плотнидкне 
работы в бригаде.

Каждому бригадиру ясно, какое громад
ное значение в работе бригады имеет жи
вое тягло. Мало-иметь много лошадей и 
хорошую типовую конюшню. Нужно, что
бы лошади находились в руках заботли
вых, трудолюбивых, любящих свое дело 
людей. Бригадир должен найти, воспи
тать таких людей.

У нас имеется типовая конюшня, в ко:: 
торой содержатся 33 лошади и 25 голов 
молодняка. ' Но работавши© на конюшне 
кол.хозникн Тетрадов и Зацепин относи
лись к делу 'нерадиво, уходили домой в 
любое время, оставляя лошадей голодны
ми. Я узнал, что колхозники Степан Ва
сильевич Извергов и Иван Андреевич 
Бельский когда-то работали конюхами. По
говорил с ними и убедил пойти работать 
конюхами. Трудятся они отлично. Лошади 
теперь находятся в хорошем состоянии.

Одним из самых сложных вопросов в 
управлении бригадой являетдя правильная 
организация учета и оплаты труда. Каж
дый колхозник в любой момент вправе 
спросить бригадира, сколько он выработал 
трудодней. Поэтому важно иметь в 
бригаде хорошего учетчика. С начала по
севной у нас в бригаде работает учетчи
ком Галина Безносова. С этого времени 
учет у нас упорядочен.

Бригадир в своей работе должен опи
раться на бригадный актив. Такой актив 
у нас есть. Я начал создавать его с пер
вого же дня своей работы бригадиром. Ак
тив состоит из опытных инициативных 
колхозников. В него входят П. П. Безно
сов, Ф. А. Дерешев, И. А. Новиков, Герой 
Социалистического Труда Н. П. Волынкин 
и другие колхозники. Я часто собираю ак
тив и советуюсь с ним по различным воп
росам. За участки, где работают эти люди, 
я спокоен; там дела всегда идут хорошо.

Особенно помог мне бригадный актив в 
налаживании трудовой дисциплины. Был 
такой случай. Колхозница Кудинова си- 
стеиатпчееки не выходила на pai6ory. Мы 
собрали совеща.ии© актива и ойсудили по
ведение КудинО'Вой. Ко.тхознш:и ее резко 
покритиковали. Теперь тов. Кудинова ак
куратно выходит на работу' и выполняет 
проазЕодствсняЫе задания.. Благодаря ак
тиву, в бригаде слож1И.тось твердое обще
ственное мнение, а это —  очень сильное 
оружие против лентяев и лодырей.

Раз в месяц проводим бригадные собра^ 
нпя. В их подготовке всегда принима
ют участие активисты. Собрания стали 
проходить интересно и деловито, при 
большой активности со стороны колхозни
ков. Я, как бригадир, внимательно прислу
шиваюсь к критическим выступлениям 
колхозников, поддерживаю их ценные 
предложения. На последнем собрании ко.т- 
хознпк Карп Чекаловец предложил немед
ленно организовать охрану посевов, чтобы 
не допустить потравы хлебов, и заранее 
спланировать охрану хлеба на токах. Кол
хозники поддержали это предложение, и 
мы выделили сторожа, который отвечает 
за охрану посевов от потрав.

Успех работы бригадира полеводческой 
бригады во многом зависит от того, как 
ею руководит правление колхоза и его 
председатель. Поданный во-время разум
ный совет, замеченная во-время ошибка, 
во-время оказанная помощь в планирова

нии работы бригады и, наконец, строгий 
контроль за выполнением намеченных 
планов, —  все это помогает правильно 
организовать работу бригады, добиваться 
успешного выполнения стоящих задач. 
Правление колхоза, его председатель тов. 
Кудрявцев предоставляют бригадиру боль
шую самостоятельность. Ежедневные на
ряды бригадирам у нас отменены. Брига
да выполняет свой производственный 
план, составленный на определенный про
межуток времени, например, на период се
ва.

У нас неплохо налажен контроль за ра
ботой бригадира. Каждый месяц на расши
ренном заседании правления колхоза за
слушивается отчет одного из бригадиров 
полеводческих бригад. Недавно состоялось 
заседание правления, посвященное прове
дению сеноуборки. Отчитывался бригадир 
2-й бригады Иван Шахрай. После выступ
ления бригадира начались- прения, в про
цессе которых тов. Шахрай получил много 
полезных советов, которые интересны бы
ли и для меня, и для друпих бригадиров 
полеводческих бригад. Говорили об орга
низации оплаты на сеноуборке, о борьбе 
за повышение про1изв'0|дительности труда, 
Рб организации и работе бригадных яслей
и т. д./

Члены правления часто бывают у нас 
в бригаде, помогают нам.

В постановлении июньского Пленума 
ЦК КПСС указывается на необходимость 
добиться дальнейшего укрепления тру
довой дисциплины и повышения произво
дительности труда колхозников и рабочих 
МТС, что даст возможность обеспечить 
своевременное выпо.тнение всех сельскохо
зяйственных работ.

Должен отметить, что партийная и ком
сомольская организации колхоза очень 
слабо ведут борьбу за повышение произ
водительности труда на каждом участке 
колхозного производства. Агитаторы ра
ботают слабо, агитация ведется нецелеуст
ремленно, в отрыве от местной жизни. Со- 
ревао-вали© между бригада*! организовано 
формально. Так происходит, мне думается, 
потому, что секретарь партийной органи
зации тов. С. Коровин и секретарь комсо
мольской организации тов. А. Гайдук ма
ло вникают в работу бригад, подчас не 
знают истинного по.тоженпя дел в брига
дах, недостаточно кважфицйрованно руко
водят работой коммунистов и комсомоль
цев. Необходимо, чтобы и партийная орга
низация колхоза интересовалась деятель
ностью бригадиров полеводческих бригад, 
оказывала им больше помощи в работе.

А
Дружный рост хлебов радует нас, все

ляет уверенность, что труды наши не про
падут даром. Но успокаиваться рано. Нуж
но обеспечить хороший уход за посевами. 
Бригада закончила прополку хлебов, ведет 
м©;кдурядную обработку посснов кукуру- 
зк . В этом году у нас впервые П01ссяли 
лен. Уходу за этой культурой уделяем 
особое вппмаеие. Ск;йчае проводим проиоя- 
ку посевов льна.

Одновременно заготовляем силос и ве
точный корм. План закладки силоса за
вершим на днях. Приступили к сенокосу.

Наряду с уходом за посевами и заго- 
тЬвкой кормов готовимся к убоцке зерно
вых. Ремонтируем бригадный механизиро
ванный ток.

Колхозники нашей бригады полны ре
шимости добиться в этом году высокого 
урожая —  не ниже 16 центнеров, завое
вать право участия на Всесоюзной сель, 
скохозяйственной выставке в 1955 году.

А. Ш АХРАЙ,
бригадир 1-й полеводческой бригады 

колхоза «М олот», Шегарского района.
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Томский завод резиновой обуви. На снимке: передовая работница вакройно- 
намазочного цеха пиломашинистка А. В. Полетаева. Сменное задание она 
выполняет на 130 процентов. За счет усовершенствования карты раскроя в 
первом полугодии ею сэкономлено 1.700 квадратных метров подкладочного три
котажа. Этого материала достаточно, чтобы изготовить подкладку для 24 тысяч 
пар калош.

Фото Ф. Хитриневича.

„Пддышите све/иим воздухом.
Покончить С пренебрежительным отношением 

к молодым специалистам
Коллективы Томского горнопромышлен

ного училища и ремесленных училищ об
ласти проделали в нынешнем учебном го
ду большую работу, обеспечившую проч
ное усвоение учащимися теоретических 
ДНСЩШ.ТИН учебной программы. Большин
ство учащихся хорошо изучило передовые 
методы организации труда на предприяти
ях и в МТС нашей страны, приемы ско
ростной обработки металлов, узнало Много 
нового о работе передовиков сельского хо
зяйства.

Однако важнейшее звено учебной про
граммы— практические занятия учащих
ся на базовых предприятиях —  ̂ в этом 
году по существу сорвано.

Многие руководители базовых предприя
тий отнеслись к приему практикантов, 
как к излишней обузе, не создали уча
щимся условий для успешной работы. Ди. 
ректор Томского электромеханического за
вода, являющегося базовым предприятием 
горнопромышленного училища, тов. Па- 
точкин принял на практику из 140 уча- 
щихся-выпускников лишь 50 человек. 
Но и эту небольшую группу практикан
тов на заводе полно'егыо не обеспечили 
работой. Многие учащиеся выполняют за
дания, не предусмотренные учебной иро- 
граююй. Работа, выполняемая ими, не оп
лачивается.

Остальные учащиеся горнопромышлен
ного училища, направленные для прохож
дения практики на другие заводы, оказа
лись не в лучшем положении. Токари тт. 
Шпргина, Музовская, Меньшикова, Степа
нова и другие на заводе резиновой обуви 
до июня работали дублерами и хороших 
навыков в работе получить не смогли. Од
на группа токарей до сих пор обучается 
в мастерских училища.

В учебных мастерских вынуждены про
ходить практику группы токарей и кузне
цов ремесленного училища № 2: руково
дители Томского подшипникового завода, 
являющегося базовым предприятием этбго 
училища,' отказались принять учащихся 
на практику.

Совершенно неудогаетворительно прохо
дит производственная практика учащихся 
ремесленного училища механизации сель
ского хозяйства A*! 5. Томское областное 
управление сельского хозяйства, предприя
тия которого являются базовыми, не до

говорилось с каким-либо одним предприя
тием о проведении практики учащихся. 
Учащихся разбросали по заводам и 
двум МТС, что значительно затруднило 
контроль за ходом практического обуче
ния: Группа токарей в 25 человек разме
щена на трех заводах, три груш ы  слеса
рей по ремонту тракторов и автомоби
лей— на 8  ̂ предприятиях. Большинство 
практикантов работает дублерами, вьшол- 
няет второстепенные задания. Выполне
ние основных работ, предусмотренных 
учебной программой, учащимся не пору
чается.

Около. 100 практикантов этого учили
ща, по согласованию с областным управ
лением сельского хозяйства, должны были 
проходить производственную практику в 
Томской и Еорниловской МТС. Однако ру
ководители этих МТС отнеслись к этому 
делу безответственно Директор Еорнилов
ской МТС тов. Фовштейн заявил мастеру 
группы механизаторов тов. Еуташову:

—  Я вас сюда не звал и вы мне не 
нужны. Приехали, ну и подышите свежим 
воздухом.

Так же вели себя и бригадиры трактор
ных бригад тт. Мурсалпмов, Лядгин, Лео
нов, которые не допускали учащихся до 
тракторов. В бригадах, не было организо
вано питание, не созданы условия для от
дыха учащихся. Практикантов вскоре 
пришлось отозвать из МТС.

Не лучше проходила врактшка учащих
ся в Томской МТС. Здесь практикантов 
также не обеспечивали работой, питанием 
и жильем.

Областное упраБ.тгенйе сельского хозяй
ства не приняло мер для улучшения про
хождения практики учащимися ремеслен
ного училища.

Производственная практика учащихся 
ремесленного училища— важнейшее госу
дарственное дело. Нужно решительно осу
дить настроения отдельных руководителей 
предприятий, продолжающих 'Отмахивать
ся от работы с молодыми специалистами. 
Работники училищ и базовых предприя
тий должны в оставшееся до экзаменов 
время создать практикантам все условия 
для приобретения производственных на
выков.

М. ПЕЧАЛЬНОВ,
заместитель начальника областного 

управления трудовых резервов.
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К у р с ы  м о т о ц и к л и с т о в

Бакчаракяй райсдает Й^СААФ организо- j сайты изучают материальную часть мото- 
вал курсы М1(тщ 1икл1И1Стов.* На курсах обу- цикла, пра,вида уж таого движения. Заня- 
чаются без отрыва от производства. Еур- * тия проводятся четыфе ipasa в неделю.

Письма в редакцию
М е д л я т  со  с т р о и т е л ь с т в о м  

ж и в о т н о в о д ч е с к и х  
п о м е щ е н и й

Правление колхоза имени Свердлова, 
Зырянского района, мало уделяет внима
ния строительству скотопомещений. Ео- 
ровник и свинарник не ' достраиваются, 
потому что правление не выкупило в 
сельпо стройматериалы. Не заключен 
договор с райпромкомбинатом на поделку 
оконных переплетов, дверных полотен, 
покупку кирпича. Полученная на строи
тельство животноводческ1ИХ помещений 
ссуда не осваивается. Бездействует кол
хозная пилорама.

В строительной бригаде числятся 30 
ч'еловек, а постоянно работают всего 
семь плотников.

План заготовки леса для строительства 
животноводческих помещений выполнен 
всего на одну треть, а к месту строитель
ства подвезено лишь 9 процентов преду
смотренного планом лесоматериала.

Плохо Идет строительство Ж1ивотновод- 
ческих помещений и в колхозе имени Мо. 
Лотова. Председатель этой сельхозартели 
тов. Снытко щедр на обещания. Выступая 
в январе на заседании райисполкома, он 
заявил, что колхоз к 15 марта закончит 
защтовку леса и вывезет лесоматериал на 
строительную площадку не пбзднее 1 ап
реля.

Свое обещание тов. Снытко не подкре
пил делом. План заготовки леса колхоз 
выполнил всего на 24 процента, а план 
вывозки— на 9 процентов1 Строительной 
бригады в колхозе нет.

В колхозе намечено построить типовой 
коровник на 124 головы, овчарник на 
500 голов. Зырянский строительный уча
сток в порядке шефской помощи уже 
приступил к строительству коровника, но 
из-за отсутствия леса работы пришлось 
прекратить.

Руководители МТС часто бывают в 
колхозах имени Свердлова и имени Моло
това, однако делами строительства инте
ресуются очень бегло и поверхно'стно. 
Техника-строителя Громышевской МТС в 
колхозах не знают.

А. ДЕКТЕРЕВ.

Ч т о  с к р ы в а е т с я  
з а  б ю р о к р а т и ч е с к о й  

о т п и с к о й

в  июне этого года в письме в газету 
«Ерасное Знамя» я сообщал о том, что ма
газин Асиновского сельпо, обслуживаю
щий рабочих льнозавода, торгует плохо, 
особенно хлебом. Открывается магазин с 
опозданием на- 3— 4 часа, продавец нару
шает правила гигиены и санитарии.

В iNI 129 «Ерасного Знамени» от 2 
июля редакция напечатала ответ, данный 
организационно-ревизионным отделом обл
потребсоюза на мою жалобу. В нем говори
лось, что меры приняты, подвоз хлеба 
упорядочен.

Нет! Никаких мер не принято, магазин 
попрежнему работает плохо. В чем же 
причина плохой работы? Асиновское сель
по должно доставлять в магазин хлеб на 
своем транспорте. Выручку должен 
брать инкассатор еяседневно после того, 
как магазин закроется. Но этого не 
делается.

Продавец вынужден сам каждое утро 
ездить в г. Асино. Он сам сдает выруч
ку, затем получает хлеб и возвращается 
не раньше 12 часов или 1 часа дня. Ео- 
нечно, к этому времени У магазина соби
рается ,^очередь. Чтобы быстрее разгрузить 
хлеб, пользуются услугами покупателей. 
Хлеб перебрасывается с повозки в мага
зин «по цепочке», как дрова. Разве это не 
нарушение санитарных правил?

В шесть часов магазин, у нас закры
вается. Что можно купить, что можно 
продать за такой короткий срок работы 
ыага,зина?

Главный виновник плохой работы мага
зина райпотребсоюз. Вместо того, чтобы 
выправить положение, бюрократы из 
райпотребсоюза просто отписались, сооб
щив в облпотребсоюз, что меры приняты. 
Облпотребсоюз не послал своего работника 
в г. Асино, на месте не разобрался с ж а
лобой, не добился устранения недостатков 
в работе магазина.

П. МАШАЛОВ.

НА ЭКОНОМИЧЕСКИЕ ТЕМЫ

ТЕХНИЧЕСКОЕ НОРМИРОВАНИЕ ТРУДА
Систематическое повышение производп- 

тельности труда является важнейшим 
условием роста и совершенствования со- 
HffaaiHCTiHnecKoro прошводства.

Большое значение для по'вышенйя про
изводительности труда имеет техничеекое 
нормирование. Требуется установить та
кие нормы Бремеии или нормы выработ
ки, которые со-действовали бы росту про- 
изводите.тьности труда. Нормы должны 
быть не средне-арифметичесвими, а про- 
грзеоивными. Только тогда они способст
вуют подтягиванию всей массы рабочих 
до уровня передовиков, обеспечивают но
вый подъем производства.

Внедрение технически обоснованных 
норм создает возможность более полного 
использования резервов производства, зна
чительного снижения себестоимости про
дукции, обеспечивает рост внутрипромыш- 
ленных накоплений, улучшение матери
ального благосостояния трудящихся.

Сокращение затрат на единицу продук
ции в условиях социалистического хозяй
ства вовсе не означает снилсейия заработ
ка рабочих. Наоборот, поощрительная сис
тема оплаты труда, действующая в нашей 
промышленности, обеспечивает непрерыв
ный рост заработной платы. Вот пример. 
Рабочие цеха ремонта пассажирских ваго
нов Томского вагонного участка, работая 
ПС прогрессивным нормам, повысили в 
первом кварта.те текущего года производи
тельность труда.на четыре процента, сни
зили себестоимость продукции более чем 
на 13 процентов. Одновременно повыси
лась и заработная плата рабочих.

Совершенствуя техническое нормирова
ние, организацию труда и  производства,

внедряя передовые методы работы, желез
нодорожники Томской дороги в прошлом 
и этом годах, значительно повысив произ
водительности труда, снизив себестоимость 
перевозок, дали государству десятки мил
лионов рублей прибыли. Однако, вместе с 
тем, из-за большого количества сверхуроч
ных работ и простоев были потеряны сот
ни тысяч рублей. Это говорит о том, что 
на предприятиях дороги до сих пор не 
устранены серьезные недостатки в органи
зации труда и техническом нормировании.

Товарищ Г. М. Маленков в докладе на 
XIX съезде партии указывал, что на мно
гих предприятиях В1С*е еще преоблада
ет применение заниженных норм, так на
зываемых опытно-стаТистичеекях, норм, 
которые не соответствуют современному 
уровню техники производства, не отража
ют опыт передовых рабочих и йе стйму- 
лпруют роста производительности труда. 
Удельный вес опытно-статистнческих норм 
очень высок и состав.тяет на многих пред
приятиях более 50 процентов всех дейст
вующих норм выработки.

Эти недостатки це,тиком могут быть от
несены ко многим предприятиям железно
дорожного Транспорта, руководители кото
рых, несмотря на высокий технический 
уровень организации производства, все 
еще придерживаются заниженных норм. 
Опытно-статистические нормы, установ
ленные «на глазок» или исходя из сред
неарифметических затрат времени, тормо
зят рост производительности труда.

Неблагополучно обстоит с техническим 
нормированием, на Томском щпадопропи- 
точном заводе (начальник завода тов. Лин-

ницкий). Здесь преобладают опытно-стати
стические нормы, которые не согласуются 
с возросшей программой работ.

Здесь имеют место пршшекя. Провер
кой установлено, что в истекшем году на
чальники цехов путем завышения сортно
сти шпал приписали 777 кубических 
метров Шпал.

Наряды на сдельные работы здесь зара
нее не выписываются, контро.льно-норми- 
ровочный аппарат используется не по наз
начению. Имеющийся Б штате завода пн- 
женер-плановик по труду и техническому 
нормированию занят составлением различ
ных сведений по заданию начальника за
вода.

Наличие заниженных норм на этом и 
некоторых других предприятиях объяс
няется недооценкой всей валшости улуч
шения технического нормирования. Нор
мировщики, зачастую отвлекаются от ос
новной работы, пересмотром норм занима
ются кампанейски. Между чем администра
ция предприятия имеет право и обязана 
пересматривать устаревшие и не соответ
ствующие производственно-техническим 
условиям нормы выработки на отдельные 
работы в течение всего года.

В улучшении технического нормирова
ния большая роль принадлежйГ мастеру—  
непосредственному организатору и руково
дителю производства. Но многие мастера и 
начальники цехов не используют своих 
прав. И получается, что технология, об
щий уровень производства все время со
вершенствуются и повышаются, а нормы 
долгое время остаются неизмёнными.

Установлению новых, более высоких 
норм, долаша предшествовать тщате.Тьная 
подготовка. В правильном построении и 
обосновании норм исключительно важное 
значение имеет изучение непосредственно 
на месте затрат ракчего времени на вы

полнение определенной операции на про
тяжений всего рабочего дня. Успешно при
меняются хронометраж и фотография 
рабочего дня для изучения затрат рабоче
го времени в Томском вагонном участке. 
Здесь контрольный нормировщик тов. 
Дмитриев и НОРМ1ИРОВЩИК тов. Еураш по
вседневно разъясня10т  коллективу важ- 
оость этого дела. Тейерь рабочие начина
ют сами проводить фотографию своего ра- 
!бочего дня.

Положительным является то, что к ра
боте по установлению новых норм в кол
лективе вагонного участка широко привле
каются стахановць? и инженерно-техниче
ские работники, профсоюзные и другие об
щественные организации. Начальник заго
товительного цеха тов. Мишуков, мастер 
пункта техничбскогб осмотра пассажир
ских вагонов тов. Водянкин, мастер меха
нического цеха, тов, Пимоненжо, внося ра
ционализаторские предложения, делятся 
своим производственным опытом и дают 
д.тя нормирования труда ценные предло- 
а^ения. Но есть it такие руководители, 
как, например, бывший мастер механичес
кого цеха тов. Ганебный, который с пре
небрежением относился к нормированию 
труда и не оказывал нормировщикам со
действия. ,

Серьезные недостатки в постановке тех
нического нормирования объясняются и 
тем, что руководители предприятий плохо 
занимаются подбором, расстановкой и вос
питанием кадров, занятых нормированием 
и организацией труда. ущерб делу эти 
кадры порой загружаются несвойственной 
им работой. Большинство нормировщиков 
и инженеров по труду —  практики. Кур
сы же по повышению их ква.тификации 
как в отделении, так и в управлении до
роги не организуются уже более четырех 
лет, и это никого из руководителей пред
приятий не бесйОЁОит,

В нормировании труда на предприятиях 
дороги Не' находит широкого применеййя 
метод лауреата Сталинской премий инже
нера Ф. Ковалева, слабо изучается опыт 
новаторооз. Хуже того, на текущем! ремон
те Б дистанциях пути Bic© еще приме
няется порочная аккордная система опла
ты труда, хотя даано пора от нее отка
заться.

Для рабочих-новаторов производства со- 
ветокю'З трудовое законодательство пре- 
дуематриваеТ ряд льтот и преимуществ. 
Когда норма выработки изменена в ре
зультате осуществления предложения ра
бочего, за ним в течение шести месяцев 
сохраняется расценка, установленная до 
пересмотра этой нормы выработки. Однако 
эту существенную привилегию руководи
тели ряда предприятий широко не приме
няют и среди рабочих не популяризируют.

• Там, где ведется постоянная разъясни
тельная работа, там рабочие проявляют 
инициативу, направленную на создание 
прогрессаввых норм. Так, токарь механи
ческого цеха вагонного участка тов. Анд
реев внес предложение сократить норму 
времени на выточку шайбы натяжного бол
та на 15 процентов. Кузнец тов. Теплых 
за счет рационального использования ме
ханизмов, умело'го применения штампов и 
нагрева деталей ежедневно выполняет по 
полторы нормы. До двух и более норм вы
полняют рабочие Томского паровозного де
по токарь тов. Голушко, йромьгаальщик 
тов. Дуда, слесари тт. Овечкин, Уваров, 
Еремкин,- Они также внесли ряд ценных 
предложений но изменению технического 
нормирования.

В организации труда и установлении 
технических норм 0ТВ1етственна роль нор- 
мяревщикюв и инажнерооз по тру
ду. Заслуженным авторитетом пользуется 
в Томском вагонном участке нормировщик 
тов. Еураш. Постоянно находясь в цехах, 
он следит за организацией труда,, выявля

ет непроизводительные потери рабочего 
времени, дает рабочим советы, как устра
нить их. Но есть еще и такие работники 
технического Нормирования труда, кото
рые пассивно относятся к выполнению 
своих обязанностей. Они предпочитают от
сиживаться в канцеляриях ц меньше бы
вать на производстве.

Предприятия железнодорожного тран
спорта в истекшем году плановый пере
смотр норм провели организованно. Однако 
на ряде предприятий к этому важному де
лу отн'еслись фррмально: данные хроно
метража и фотографии рабочего дня не го
товили, организационно-технические меро- 
■шриятня не радрабатывали. Многие нор
мы остались без изменения, хотя даВно! 
уже нуждаются в цересмотре, а многие- 
нормы оказались зашилдавпьгми.

Установление прогрессивных норм само 
по себе еще не решает успеха дела. Глав
ное заключается в том, чтобы добиться 
повсеместного внедрения и освоения их. 
Д.Тя этого необходимо постоянно у.тучшать 
организацию труда, /Повышать мастерство 
рабочих, создавать им все условия для 
систематического повышения производи
тельности труда.

Разработка и внедрение прогрессивных 
норм —  дело большой' государственной 
важности. Это мероприятие позволяет 
В1скрывать и приводить в дей|ствие огром
ные резервы повышения производительно
сти труда, ■снижения себестоимости про
дукции, уве.тжЧеш1я накоплении.

iB соБерш1е®'Ств'Ован1И1й дела техцИ'Че«к.ог 
го но!рмиро(валия должны принимать ак
тивное участие профсоюзные организации. 
Их долг —  всемерно улучшать руководст
во ©оциалистическим соревнованием, ши-* 
роко Бнедрята Начинания передовиков.

А. КОЖЕВНИКОВ, 
инженер-эконоМисТа
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ЖЕНЕВА, 8 и м я .  (ТАСС). Сегодня в 

Женеву прибыл первый замэститель Пред
седателя Совета Министров СССР и ми
нистр иностранных дел СССР В. М. Моло
тов.

На Женевском аородро.те В. М. Молото
ва встречали заместитель нрэмьер-минист- 
ра Демократической Республики Вьетнам 
Фам Ван Довгг, заместитель министра ино
странных Д.ЗЛ СССР В. В. Кузнецов, заме
ститель министра иностранных дел Китай
ской Народной Республики Ли Кэ-нун, 
посланник СССР в Швейцарии Ф. Ф. Мо
лочков, советники и эксперты делегаций 
СССР, КНР и ДРВ на Женевском совеща
нии.

В. М. Молотов передал представителям 
начати следующее заявлеше:

«В ближайщее время Женевское сове
щание по вопросу о восстановлении мира 
в Инио-Китае должно будет нродолжнть 
свою работу с участием министров ино
странных дел.

За истекшие две с лишним недели оста
вавшиеся в Женеве вместо министров 
представители проделали ра'боту, которая 
должна иметь яе.маловажаое значение для 
достижения положительных результатов 
Женевского совещания.

До возобновления совещания министров 
иностранных дел я надеюсь иметь не
сколько дней отдыха и возмгашость более 
конкретно ознакомиться с тем, что было 
здесь сделано за последнее время».

Во Всенитайсном номитете Народного политичесного 
нонсулыпативного совета

ПЕКИН, 9 июля. (ТАСС). По сообщению 
агентства Оиньхуа, 8 июля в Пекине со
стоялось расширенное заседание прези
диума Всекитайского комитета Народного 
политического консультативного совета 
Китая, на котором с докладом о Женев
ском совещании, о поездке в Индию и 
Бирму и о китайско-вьетнамских пере
говорах выступил премьер Государствен
ного административного совета и министр 
иностранных дел Центрального наро1дного 
правительства Китайской Народной Рес
публики Чжоу Энь-лай.

Члены комитета 1и Нэи-шэнь, Чжан 
Бо-цзюнь, Хуая Янь-пэй, Сюй Дэ-хэн, Го 
Мо-жо и  .другие в своих выступлениях 
единодушно одобрили доклад Чжоу Энь- 
лая. Они выразили полное удовлетворенже 
ушехами, которыми ознаменовались его 
поездка в Индию и Бирму и китайско- 
вьетна.чскне переговоры, а также одобри
ли деятельность китайско'й делегации на 
Женевском совещании.

На заседании присутствовал председа
тель Мао Цзэ-дун.

Благоустройство Пекина
ПЕКИН, 8 июля. (ТАСС). Быстро бла

гоустраивается и хорошеет Пекин —  сто
лица народного Китая. Улицы и площади 
столицы украшаются новыми красивыми 
корпусами жилых зданий, гостиниц, школ 
и больниц. На окраинах города, где рань
ше были пустыри, вырастают новые жи
лые районы.

В западном предместье Пекина создает
ся большой' университетский городок, в 
котором будут расположены здание Акаде
мии наук КНР, институты и техникумы. 
Тысячи юношей и девушек уже заполнили 
светлые, просторные аудитории новых 
зданий металлургического, авиационного,

нефтяного и других вузов. Во всех райо
нах Пекина расширяется сеть больниц, 
амбулаторий, клубов и читален. В городе 
уже построено новое большое здание со
ветского госпиталя Красного Креста, осво- 
бождаетсй от лесов здание крупной боль
ницы Тунжень. В городе возводится много 
жилых зданий, расширяются гостиницы. 
Только за прошлый год на северной ок
раине Пекина было построено 126 домов, 
которые заселены семьями трудящихся.

Большое внимание уделяется озелене
нию Пекина. Повсюду высаживаются де
ревья, разбиваются новые скверы и пар
ки.

Открытие усыпальницы Сухэ-Батора 
и Чойбалсана в Улан-Баторе

■УЛАН-БАТОР, 8 июля. (ТАСС). Сегодня 
в Улан-Батор© состоялось открытие усы
пальницы Сухэ-Батора и Чойбалсана.

В 16 ч. на площади им. Сухэ-Батора 
состоялся многолюдный митинг, посвящен
ный открытию усыпальницы. Митинг от
крыл первый секретарь ЦК Монгольской 
народно-революционной партии Д. Дам
ба. С речами выступили премьер-министр 
Цедейбал, арат —  старый партизан Сод- 
номдарзка, рабочий Саисарайдоржи, пред

ставители арм1ии и монгольской интелли
генции.

После митинга под гром артиллерийско
го Jcaлютa в усыпальницу Сухэ-Батора и 
Чойбалсана вносятся венки от президиума 
Ве.тикого народного хурала МНР, Совета 
министров, ПК Моитольокой на,родно-рево
люционной партии, от общественных орга- 
шза.ний. Венки тажже возложили чрезвы
чайный и полномочный посол ОСЖР в 
МНР Писарев, дипломатические предста
вители стран народной демократии.

С о о р у ж е н и е  к а с к а д а  э л е к т р о с т а н ц и й  в  Б о л г а р и и

СОФИЯ, 8 июля. (ТАСС). В Западных 
Балка.нах вблизи Петроханского перевала 
начались работы по сооружению каскада 
электростанций «Петрохан». Все л:гные 
потоки по проложенным каналам потекут 
в одном направлении, на север и будут 
собраны в большое водохранитаще.

В горах на десятках километрое разпер- 
нулнсь строительные работы. Первое 
сооружение строится на высоте 1.630 мет
ров над уро^внем моря. По склонам гор 
прокладьгоаются пщр01кие дороги, мосты.

узкоколейные hhhihh, Нробнваются тонне
ли. Одним из главных объектов стройки 
является главный канал, на котором ши- 
ро-кю применяются новые советские мето
ды каналостроения. Канал пройдет через 
14 тоннелей, некоторые из них протяже
нием более 300 метров.

Воды с Петрохавских гор оросят п.до- 
дородные долины и приведут в двпжение 
ряд электростанций. Первая очередь пре
дусматривает строительство трех гадро- 
электростанций.

К  п р е б ы в а н и ю  с о в е т с к и х  ш а х м а т и с т о в  в  А н г л и и

ЛОНДОН, 8 июля. (ТАСС). Вчера со
ветские гроссмейстеры ' Бронштейн и 
Еерес дали сеанс одновременной игры 
на 20 досках в палате общин. В сеансе 
приняли участие члены парламента и 
прхЯ.вительства.

Советские шахматисты выиграли 17 
партий, 1 проиграли и 2 свели вничью 

После сеанса м!инистр пенсий и нацао 
■нального страхования Осберт Пик, а  так
же лейборист Си.твермэн и другие члены 
парламента выразили благодарность совет
ским шахматистам.

Китайская печать о переговорах между 
Индонезией и Голландией

ПЕКИН, 8 июля. (ТАСС). Комментируя 
происходящие в Гааге переговоры между 
Индонезией и Голландией, газета «Дагун- 
бао» в редакционной статье пишет, что 
ликвидация голландско-индонезийского 
союза и присоединение к Индонезии За
падного Ириана —  еправедлргеое требова
ние народа Индонезии. Это требование не 
только отражает чаяния индонезийского 
народа, борющегося за национальную не
зависимость, территориальную целостность 
и суверенные права, но и свидетельству
ет о том, что в Азии произошли коренные

изменения. Народы стран Азии не потер
пят дальнейшего гнета империализма, не 
допустят попрания своих национальных 
интересов, не позволят превратить свои 
страны в базу для агрессии.

Голландские колонизаторы, отмечает га
зета, занявшие в переговорах с Индоне
зией беспочвенную и упрямую позицию, 
пользуются в этом полной поддержкой 
США, желающих сохранить голландско-ин
донезийский союз в интересах своих аг
рессивных планов.

Заявление Эйзенхауэра
ВАШИНГТОН. 8 июля. (ТАСС). (Высту

пая вчера на пресс-конференции, прези
дент Эйзенхауэр отметил, что он ранее 
уже высказывал свою полную и неизмен
ную оппозицию допуску Китая в ООН при 
нынешнем положении.

Эйзенхауэр утверждал, что Китай нахо
дится в состоянии войны е Организацией 
Объединенных Наций, и, в частности, зая
вил будто китайцы оккупируют Северную 
Корею, поддерживают закабаление Индо
китая и т. д.

В ответ на просьбу сообщить его мне
ние по ЛОБОДУ требования о tomi, чтобы

Соединеяные Штаты ушли из ООН в слу
чае допуска в эту организа.цию представи
телей китайского нвавительства, Эйзен
хауэр высказался проч'ив решения этого 
вопроса заранее. Он заявил, что если Сое
диненные Штаты почернят поражение по 
вопросу о допуске КНР в ООН, то тогда 
будет решаться Bonpoc о том, какие дей
ствия предпримут Соединенные Штаты. 
Президент добавил, что это его собствен
ное мнение и что он никогда не уступает 
в бою, по®а ему не на)Носят полного пора
жения.

З а я в л е н и е  Д а л л е с а  н а  п р е с с - к о н ф е р е н ц и и

НЬЮ-ЙОРК, 8 июля. (ТАСС). Как сооб-
щает нью-йоркское радио, государствен
ный секретарь США Даллес выступил на 
нресс-конференции с заявлением, в кочо- 
ром повторил точку зрения Эйзенхауэра в

вопросе о восстановлении прав Китайской 
Народной Республики в ООН. (Даллес за
явил, что США используют право вето, 
чтобы не допустить Китайскую Народную 
Республику в Совет Безопасности.

ОТВЕТЫ  ПРЕЗИДЕНТА ДЕМОКРАТИЧЕСКОЙ РЕСПУБЛИКИ 
ВЬЕТНАМ ХО ШИ МИНА НА ВОПРОСЫ ДИРЕКТОРА 

ВЬЕТНАМОКОГО ИНФОРМАЦИОННОГО АГЕНТСТВА
ШАНХАЙ, 8 июля. (ТАСС). Вьетнам

ское информационное агентство сообщает:
6 июля президент (Демокрагической 

Республики Вьетнам Хо Ши Мин ответил 
на ряд вопросов, заданных ему директором 
Вьетнамского инфор.мационното агентства. 
Вопросы и  от'веты следуют ниже.

Вопрос 1-й: Каково Ваше мнение, г-н 
президент, относительно прогресса Женев
ского совещания в вопросе о во1Сста'Н'о®ле- 
нии мира в Иню-Китае и о перспективах 
совещания?

Ответ: Хотя прогресс Женевского сове
щания в вопросе о восстаяомении мира в 
Индо-Китае и не ва.жк, тем не менее со- 
вещаяие, на котором было",достигнуто со
глашение по ряду проблем, проложило 
пугв к воостановленшо .мира в Индо-Кп- 
тае. На этой осно'Ве мир М'ожет быть вос
становлен в Пню-Китас. если другая сто
рона так же искренне желает вести пе
реговоры, как, и МЫ, п 'Вместе с нами 
ПРИ.10Ж1НГ усилия для восстановления ми
ра в Шцо-йитае. В соответствии с нашей 
Н'Ш01калебт1ой позицией (Демократическая 
Республика Вьетнам будет продолжать ве
сти борьбу за мир, независимость, демо
кратию и единство нашей родины. В то 
же самое время мы должны проявлять вы
сокую бдительность в отношении замыс- 
.дов американских империа-шстов, стремя
щихся помешать двум сторонам за(Ключить 
соглашение о перемирии, стремящихся соз
дать военный блок агрессивного характе
ра и разделить Азию на противостоящие 
группы с тем, чтобы облегтать свою аг
рессию против Енто-Кштая и юго-восточ
ной Азии и достижение господства над 
н тш .

Вопрос 2-й: Не будете ли Вы столь 
любезны, г-н президент, сообщить нам о 
значении недаВ1него совместного заявле
ния, сделанного прем'ьер-ммнистрами Ки-

таисгкой Народной Республики и Индии, а 
также совместного заявления премьеф-ми- 
ннстров КНР и Бирманского союза?

Ответ: Совместное заявление, сделанное 
премьер-,мжнистрами КНР и Индийской 
Республики, а также совм'эсчиое заяв,че- 
ние премьер-министров КНР и Бирманско
го союза H'MieiOT огромнее значение. Эти 
два совместных заявления соответствуют 
стремлениям к миру народов всего мира, 
и в особенности народов Азии. В совмест
ном заявлении премь1ер-.министров КНР и 
ИндиГюкой Республики, а также , в совме
стном заяв,чении премьер-министров КНР 
и Бирманского союза содержатся пять 
важных иринципов: взаимное уваж<шие 
сувефенитета и территориальной целостно
сти: нбнападенне; невмешательство во 
внутренние дела друг друга; равенство и 
взаимная выгода; .шрное сосуществование. 
Эти принцины также применимы к урегу
лированию индо-китайской проблемы. 
Вьетнамский народ горячо приветствует 
;-)ТИ два совместных заявления, и я уве
рен, что эти совместные заявления, не- 
со.\шенно, будут содействовать миру в 
Азии и в остальном мире.

Вопрос 3-й: В своем выступлении 17 
нюня во французском Национальном! со
брании премьер-министр Франции Мендес- 
З^анс, касаясь ицдо-китайскоп проблемы, 
сказал, что прекращение огня в Индо-Ки- 
тае должно быть осуществлено быстро. 
Каково Ваше мнение, г-н президент, о за- 
ЯВ.ДЕНИИ г-на Мендес-Франса?

Ответ: Я горячо приветствую стремле
ние г-на Мендес-Франса, однако, чтобы 
быстрее ос^тцествнть прекращение огня в 
Индо-Китае, мы должны сорвать полити
ку американских империалистов, стремя
щихся помешать успеху Женевском сове
щания и подорвать его.

С о о б щ е н и е  В е р х о в н о г о  к о м а н д о в а н и я  Н а р о д н о -  
о с в о б о д и т е л ь н о й  а р м и и  К х м е р а

ШАНХАЙ, 8 июля. (ТАСС). Вьетнам
ское информационное агентство передает: 

В опубликованном сегодня коммюнике 
верховного командоБания На.родно-01С|Б«бо- 
дительной армии Кхмера говорится, что 
части кхмерской Народно-освободительной 
армии разгромили юго-восточнее города 
Компонг-Чама недавно сформированный и 
оснащенный американцами батальон, со

стоявший на службе камбоджийского ко- 
ро.чя.

В тенеине второй половины июня На
родно-освободительная армия Кхмера.уси
лила свои действия в юго-восточном Кхме
ре. Народные войска разрушили контроли
руемые врагом коммуникационные линии, 
создали угрозу французским постам в 
этом районе и освободили 12 тысяч чело
век населения.

Обмен военнопленными во Вьетнаме
ШАНХАЙ, 8 июля. (ТАСС). Вьетнам

ское информационное агентство передает;
Глава делегации французского командо

вания в Индо-Китае объявил, что, выпол
няя решение, принятое военным совеща
нием в Тунг-Жиа относительно обмена 
ранеными военнопленными, командование 
вьетнамской Народной армии решило до
ставить 200 раненых и больных военно
пленных французского экспедиционного 
корпуса 14 июля в два пункта; Вьет-Три

про-(в провинции Фу-То) и Нта-Сон (в 
винцпи Тан-Хай).

Делегация французского командования, 
со своей стороны, заявила, что раненые и 
больные военнопленные вьетнамской На
родной армии будут также доставлены в 
два вышеупомянутых пункта. Офицеры 
связи обеих сторон выедут туда, чтобы 
ознакомиться с положением на месте и 
обеспечить выполнение условий доставки 
военнопленных.

С у д  н а д  г р у п п о й  в р е д и т е л е й  в  Г е р м а н с к о й  
Д е м о к р а т и ч е с к о й  Р е с п у б л и к е

И ЗАБАСТОВНЕ РАБОЧИХ НА АТОМНЫХ 
ЗАВОДАХ США

НЬЮ-'ЙОРЕ. 8 июля. (ТАСС). Ерррес- 
пондент агентства Юнайтед Пресс сооб
щает из Окридаа о начале первой в исто
рии атомной промышленности США заба
стовки рабочих на атомных заводах в 
Окридже и  Падьюке. В Окридже бастует 
приморно 3 тысячи .ра;бочнх, а  в Падью
ке —  971 человек. Бастующие —  члены 
профсоюза рабочих газовой, коксонон и 
химич!СОКой промышленности (входят Б 
Конгресс , производственных профсоюзов) 
трзбуют повышения заработной платы.

Презггдент Эйзенхауэр назначил спе
циальную комиссию для расследования

этого ггонф-тикта -после того, как председан 
тель кюмиссни по атомной энергии Страус 
официально уведош.г его, что эта заба
стовка «угрожает национальной безопас
ности». По сообщению корреспондента, 
представитель правительства заявил, что 
если заводы остановятся на 48 часов, то 
материалы, проходящие через трубы, 
сконденсируютея, и тогда этгг заводы, воз
можно, придется перестраивать заново.

Наблюдение за производством поручено 
«старшему персоналу» фирмы «Юнион 
карбид энд карбон корадейш н», являю
щейся подрядчиком комносии но атомной 
энергии на этих заводах.

Нарушение чехословацкой границы 
военнослужащими США

ПРАГА, 8 июля. (ТАСС). Вчера мини
стерство иностранных дел Чехос.тО'вацкой 
Республагки направило посольству США в 
Праге ноту следующего содержания:

4 июля 1954 года в 19 часов государ- 
стванную граш цу Чехословацкой Ресогуб- 
ж к и  нартшила группа во>эннос.тужащпх 
оккупационных войск США, находящихся 
в Западной Германии. Группа, состоящая 
из семи человек, углубилась на полкило
метра на чехословацкую территорию в 
районе села Павлув Студенец. Американ
ские военноалужащие занимались наблю
дением, а один из них производил фочх)- 
съемку. Когда чехословацкие погрантни- 
ки попытались задержать нарушителей, 
пос.тедние бросились бежать в сторону За
падной Германии. Погранинникам удалось 
захватить всю группу. Задержанные ока
зались военнослужащими артиллерийской 
части INI 816, расположенной в Вилсец- 
ку. Группу возглавлял капитан Джек Дэ
вис.

При задержании у нарушителей были 
обнаружены два фотоаппарата. Извлечен

ная из этих фотоаппаратов пленка пока- 
зывает, что америкажжие во'вннослулса- 
щие фотограф1гровали на чехословацкой 
территории важны© пограничные объекты.

Задержанные американские военнослу
жащие заявил1и, что к границе они при
ехали на автомашине, которхю оставили 
на территории Западной Германии. Они 
заявили, что знали о том, что перешли 
границу, которая была ясно обшнаиена. 
Это признание, а также те Обстоятельства, 
что американокие во'оннос,тужащие прята
лись на чехословацкой территории, зани
мались наблюдением и фотографированием, 
а  затем пытались скрыться, ясно говорят 
о том, что это была не ошибка и что аме- 
рикавские военнослужащие проникли на 
чехословацкую территорию со шпионски
ми целями.

По ворошению правительства Чехосло
вацкой Республики. министерство иност
ранных дел заявляет самый решительный 
протест против нарушения территориаль
ной неприЕюсновенности Чехослова-кик.

Провокациони(>(й судебны й процесс в Карлсруэ

БЕРЛИН. 8 июля. (ТАОС). Агентство 
АДН сообщает, что вчера во Франкфурте- 
-на-Од'Эре начался судебный проц(х:« по де
лу группы вредителей —  Вильгельма 
Вольви,, Оскара Вольфа, Ганса-Иоахима 
Клуга, Генриха Конетцке, Конрада Мюлле
ра, Пауля Реййера, Рейнгольда Хойслера, 
Вальтера Гольца и Гюнтера Нитхе.

С 1952 года подсудшые систематиче
ски занимались организацией саботажа в 
народном имении Пользен. в районе Ан-

гермюнде. Вредите.ти умышленно заража
ли скот, принад.тежавший имению, в ре
зультате чего погибло 3.350 свиней и за
болел весь крупный рогатый скот. Свтей 
подрывной деятельностью они навеслп го
сударству ущерб, исчисляемый в сумме 
ЮК0.10 1 миллиона марок.

Подсудимые стремились к восстановле
нию старых помещичьих порядков в 
стране.

БЕРДИН, 8 июля. (ТАСС). 5 июля пос
ле десятидневного перерыва западногер
манский суд в Карлсруэ возобновил судеб
ный процесс по «делу» немецких патрио- 
тов-коммунистов Оскара Неймана, Карла 
Дикеля и Эмиля Бехтеля, обвиняемых в 
том, что они якобы готовили «государст
венный переворот». Предлогом для судеб
ного преследования послужило участие 
обвиняемых в подготовке и проведении в 
Западной Германии в 1951 году народно
го опроса против ремилитаризащга, за за
ключение мирнего договора.

Заявления обвиняемых, а также пока
зания свидетелей, в том числе и специ
ально подобранных судом, убедительно по
казали всю несостоятельность обвинения. 
Провалилась, в ' частности, попытка суда 
доказать, что главный комитет по прове
дению народного опроса будто бы финан
сировался Германской Демократической 
Республикой, что он получал оччтда ука
зания и т. д. На встречные вопросы защи
ты подобранные обвинением «свидетели» 
не могли привести ни одного факта в под
тверждение своих показаний.

Суд провел уже 10 заседаний и ничего 
не добился. В западногерманской печати 
выражается мнение, что суду понадобится 
еще по крайней мере столько же заседа

ний, чтобы выбраться из тупика, в кото-* 
ром он очутился.

Незаконность действий боннской юсти
ции, преследующей немецких борцов про
тив политики ремилитаризации, была убе
дительно показана на состоявшемся вчера 
в берлинском университете им. Гумбольдта 
заседании коипсстш видных юристов ГДР, 
в работе которой приняли также участие 
известный австрийский юрист проф. 
Браидвейнер и французстаий аббат Булье. 
Указав на опасность, которую представ- 
.тяет для немецкого народа и народов Ев
ропы политпка ремилитаризации Запад
ной Германпп, комиссия юристов подчер
кнула, что участие в народном опросе 
против ремилитаризации, проведенном в 
Западной Германии в 1951 году, отвечало 
действительным интересам немецкого на
рода II народов Европы и поэтому никак 
не может квалифицироваться как «госу
дарственная измена».

Пров'оклпионный судебный процесс в 
Карлсруэ вызвал большое недовольство 
среди самых различных слоев населения 
Западной Германии. В адрес суда в Еар.т- 
сруэ поступают многочисленные письма и 
телеграммы протеста, авторы которых, 
указывая на незаконность судебного пре
следования обвиняемых, требуют прекра
щения процесса.

Реаактор В. А КУЗЬМИЧЕВ. 
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Т Е А Т Р
ГАСТРОЛИ

Свердловского государственного 
театра оперы в балета

10  июля — в помещении драмтеатра 
«Ромео и Джульетта» (последний раз).

В летнем театре — «Чио-Чно-Сан» 
(последний раз).

1 1  июля — в помещении драмтеатра 
днем «Евгений Онегин» (последний раз).

Вечером — «Лебединое озеро».
В летнем театре — «Риголетто» (по

следний раз).
12 июля — «Кармен».
Начало вечерних спектаклей в 8 ча

сов вечера, дневных — в 12  часов дня.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. 10 ию
ля — «Дети партизана». Сеансы; 10, 
11-40, 1-20, 3. 4-40. 6-20, 8 , 9-40,
11- 20 .

Кинотеатр имени И. Черных. 10 июля. 
Большой зал — «Тайна крови». Сеан
сы; 11. 1, 3, 5, 7, 9. 11. Малый зал — 
«Друзья-товарищи». Сеанс в 12-30.

Кинотеатр в горсаду. 10 июля — 
«Счастливый финиш». Сеансы: 12, 2,
4. «Мечта актрисы». Сеансы: 6, 8 . 10.

Районному управлению Томскэнерго 
требуется заместитель главного бзгхгал- 
тера.

Обращаться: г. Томск, Конная пло
щадь, 10 . отдел кадров.

Ремонтночугроительной конторе Куй
бышевского района требуются: плотни
ки, возчики, грузчики, кузнец, молото
боец и десятники. Десятникам предо
ставляется квартира.

Обращаться: г. Томск, улица Алтай
ская, 5.

2 - 2
Артели «Культспорт» требуются сто

ляры и токари по дереву.
Обращаться: г. Томск, Татарский пе

реулок, 1 -а.
_________________________________ 2 — 1

Требуется секретарь-машинистка.
Обращаться: г. Томск, Дворец труда, 

обком профсоюза работников сельского 
хозяйства и заготовок.

2 — 1

ЛЕС — БОГАТСТВО НАШЕЙ РОДИНЫ!
ГРАЖДАНЕ, БЕРЕГИТЕ ЛЕС ОТ ПОЖАРА!

ТОВАРИЩИ КОЛХОЗНИКИ И РАБОТНИКИ МТС!
О.храняйте колхозные и государственные леса, не пускайте палов и 

не снеигайта порубочные остатки в лесу в летнее время.
ТОВАРИЩИ ЛЕСОЗАГОТОВЙТЕЛИ!

Не снсигайтс порубочные остатки в пожароопасный период. Обеспечьте 
усиленную охрану в местах заготовки леса.

ОХОТНИКИ, РЫБАКИ, СБОРЩИКИ ЯГОД И ГРИБОВ, ПАСТУХИ!
Строго выполняйте правила пожарной безопасности в лесу. Не бросайте 

горящих спичек и окурков. Не оставляйте незатушенных костров. Не упо- 
тр«бляйте пыжей из тлеющих материалов.

При обнаружении пожара долг и обязанность каждого гражданина ликви
дировать его. Если нет возможности потушить его своими силами, немедленно 
сообщите председателю или бригадиру колхоза, в сельский Совет, используя 
все виды связи и транспорта.

Работники связи, оказывайте немедленную помощь в предоставлении 
средств связи для передачи сообщений по тушению лесных пожаров.

Леса области находятся под наблюдением летчиков, которые сбрасывают 
вымпелы с сообщением о месте пожара. Обязанность каждого гражданина, 
подобравшего вымпел, доставить его немедленно в сельский Совет или работ
нику лесного хозяйства.

КОМСОМОЛЬЦЫ, ПИОНЕРЫ и  ШКОЛЬНИКИ!
Помогайте лесной охране в ее работе по борьбе с лесными пожарами. 

Берите шефство над участками леса, наблюдайте за выполнением правил по
жарной безопасности.

Томское областное управление сельского хозяйства.

Учебный комбинат пристани Томск
п р о и зв о д и т  н а б о р  на м е с я ч н ы е  к у р с ы

судовых кочегаров и кочегаров парового крана
Принимаются мужчины в возра сте от 18 до 35 лет. Стипендия 260  

руб.гей в месяц.
По окончании занятий судовые кочегары обеспечиваются бесплатным 

питанием и форменной спецодеждой на судах транзитного флота.
Начало занятий с 19 июля 1954 года.
Обращаться по адресу: г. Томск, улица Карла Маркса, 20 или пе

реулок Совпартшкольный, 3, отдел кадров.
3 — 1

У

к сведению лечебных учреждений и лечащих врачей
Медицинской промышленностью Министер
ства здравоохранения СССР выпускается

ЗАКИСЬ АЗОТА
Закись азота в смеси с кислородом 

успешно при.меняется для обезболивания 
родов. Закись азота в этой смеси не ока
зывает отрицательного влияния на дыхание 
и сердечно-сосудистую систему и не вызы
вает побочных явлений.

Закись азота в смеси с кислородом для 
обезболивания родов вводится в организм 
при помощи специального аппарата произ
водства медицинской промышленности.

Закись азота, как и совместно приме
няемый кислород, выпускается в стальных 
баллонах.

Заявки на закись азота следует напра
вить в областные или республиканские 
аптекоуправления.

Об отсутствии на местах закиси азота 
следует сообщить конторе .Химфармсбыт* 
по адресу: Москва, Г-21, Б. Чудов переу
лок, 8.

Главное аптечное управление 
Министерства здравоохранения СССР

Гр-ка Хохрина Вера Михайловна, 
проживающая в г. Томске, улица Твер
ская, 10 2 , возбуждает дело о расторже
нии брака с гр-ном Щербининым Федо
ром Емельяновичем, проживающим в 
г. Томске, улица Тверская, 102.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1-го участка Кировского 
района г. Томска.

Гр-ка Степанченко Валентина Егоров
на, проживающая в г. Томске, Черемош- 
ники, поселок 5, № 34, кв. 1, возбуж
дает дело о расторжении брака с гр-ном 
Степанченко Виктором Мироновичем, 
проживающим в г. Томске, Кузнечный 
взвоз, 13, кв. 2.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1-го участка Вокзального 
района г. Томска.

Гр-ка Истраткина Александра Ива
новна, проживающая ^ г. Томске, пе
реулок 1905 года, 15, кв. 1, возбуж
дает дело о расторжении брака с гр-ном 
Истраткиным Борисом Михайловичем.

Дело подлежит рассмотрению в Том
ском областном суде.

Адрес редавивп; гор Томск, просо, им. Левина. 13, телефоны для справон (круглые сутки) — 42-42, редактора — 374J7, зам редактора — 37-70, ответ, секретаря — 31-19, секретариата — 42-40, отделов: партийной жизни — 
V37-77 в 4 2 4 4  арондгаяды — 47-45, вузов, школ в культуры — 42-4в, сельского хозяйства — 37-39, промышленного — 37-75, отдела писем — 37-38 в 3 1 4 7 , отдела информации — 37-33, зам. зав. издательством — 37-75,

бухгалтерии и отдела объявлений — 37-30, стевографистки — 33-94. директора типографии — 37-72.
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